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Прием товарищем Н А Булганиным Посла 
Республики Индии К. П. Шивасанкара Мено- 
на (1 стр.).

По Советскому Союзу (1 стр.)
Ширить фронт весенних полевых работ 

(1 стр.).
Совещание работников сельского хозяйства 

областей и автономных республик центральной 
нечерноземной полосы (2 стр.).

К вопросу о советско-японских отношениях 
(2 стр.).

К приезду в СССР индийской парламентской 
делегации (2 стр.).

Возвращение из Албании делегации Верхов
ного Совета СССР (2 стр.).

ЗАСЕДАНИЯ ВЕРХО ВН О ГО  СОВЕТА ГРУ 
ЗИНСКОЙ ССР: Прения по докладу о Госу
дарственном бюджете Грузинской ССР на 
1955 год и об исполнении Государственного 
бюджета Грузинской ССР за 1954 год (3 стр.).

ЗАО ЧНЫ Й СЕМ ИНАР ПО ВОПРОСАМ  
ЖИВОТНОВОДСТВА: Л. Саакова. — Повы
шение питательности соломы и чалы (3 стр.).

На Конференции азиатских стран по ослаб
лению напряженности в международных отно
шениях (4 стр.).

Общественность Австрии готовится отметить 
десятую годовщину освобождения (4 стр.).

З а д а ч и  с е л ь с к и х  
партийных организаций 

на весеннем  севе
В колхозах Грузии все шире разверты

ваются весенние полевые работы. Сорев
нуясь за получение высокого урожая 
1955 года, пользуясь каждым погожим 
весенним днем, труженики сельского хо
зяйства республики уже засеяли яровыми 
культурами десятки тысяч гектаров, ве
зут прополку и подкормку озимых посе
вов, перекопку чайных плантаций и ви
ноградников.

Неустанная забота Коммунистической 
артпи и Советского правительства о 
альнейшем мощном развитии сельского 
озяйства, об увеличении производства 
ельскохозяйствснных продуктов вдохнов- 
яет советских людей, еще выше поднимает 
х творческую энергию и инициативу.

Прошло немного дней с начала полевых 
абот, но передовики весеннего сева уже 
обились первых успехов. 26 марта раньше 
сех в республике завершили сев Сахар
ой свеклы колхозы и МТС Горийского 
айона и колхозы зоны Томской МТС Ха- 
урского района. В ряде сельскохозяй- 

твенных артелей в сжатые сроки посеяны 
чмень, подсолнечник, травы, посажен 
артофсль, начат сев кукурузы, площади 
од посевами которой в этом году значи- 
ельно расширяются.

Успехи не приходят сами собой, они за- 
оевываются дружным трудом колхозников, 
еханпзаторов и специалистов сельского 
озяйства, повседневным оперативным ру- 
оводством со стороны партийных и совет- 
ких организаций ходом полевых работ, 
орошо налаженной организаторской и пар- 
ийно-политической работой среди масс.

В ахалсопельском колхозе имени Молото- 
а Кварельского района еще задолго до на- 
ала сева по инициативе коммунистов бы- 
я заготовлены семена, разработаны орга- 
пзационные и агротехнические меропрпя- 
ия для успешного проведения полевых 
абот. Правильно используя свое право 
онтроля хозяйственной деятельности пра- 
ления колхоза, партийная организация 
омогла колхозникам хорошо подготовиться 
весне, начать сев при первой же возмож  ̂
ости и вести его быстрыми темпами. Свои 
ешенпя по хозяйственным вопросам парт- 
рганпзацпя подкрепила усилением агита- 
ионно-массовой работы в полеводческих 
рпгадах. Результаты не замедлили ска- 
аться: колхоз в сжатые сроки посеял под- 
олнечник, посадил картофель и сейчас 
еет кукурузу. Одновременно с этим прове- 
еиы прополка и подкормка озимых посе- 
ов минеральными удобрениями.

Борьба за успешное проведение весенне- 
о сева, за своевременное и высококаче- 
твенное выполнение других неотложных 
ельскохозяйственных работ является сей- 
ас важнейшей задачей рартийных органи- 
аций. На полях, в полеводческих и тра- 
торных бригадах массово-политическая 
абота должна бить ключом. Коммунисты 
бязаны возглавить трудовой подъем кол- 
озников и механизаторов, быть в авангар- 
е борьбы за проведение всех работ в сжа- 
ые сроки и на высоком агротехническом 
ровне.

Успех дела теперь целиком зависит 
т . уровня руководства сельскохозяй- 
твенными работами, от правильной орга- 

зацпп труда, высокопроизводительного 
спользования богатой техники.

К сожалению, далеко не все райкомы 
артпи и первичные партийные организа- 
ии уделяют этим вопросам должное внп- 
анпе. Кое-где проявляется вредная тен- 
енцпя откладывать сев яровых культур, 
собенно кукурузы, на более поздние сро- 
и. Партийные организации ряда колхозов 
МТС слабо ведут работу по разъяснению 

остановленпя январского Пленума ПК 
ПСС, не проявляют должной настойчпво- 
ти в борьбе за соблюдение сроков сева и 
равпл агротехники, за внедрение передо- 
ого опыта и достижений науки.

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
Некоторые колхозы п МТС встретили вес

ну неподготовленными. К началу полевых 
работ не закончили ремонт тракторов 
Ширакская, Порская, Гудаутская и некото
рые другие машинно-тракторные станции. 
Правления ряда колхозов Богдановского, 
Цулукидзевского, Сталинирского районов 
только перед началом сева установили, что 
у них не хватает семян. Во многих районах 
зимний период был плохо использован для 
вывозки на поля местных удобрений. Все 
эти недостатки в подготовке к весне вызы
вают отставание колхозов на весеннем 
севе.

Имеются факты, свидетельствующие о
том, что многие первичные партийные ор
ганизации колхозов не вникают глубоко в 
вопросы хозяйственного руководства, не 
помогают правлениям артелей своевремен
но устранять упущения и недостатки в 
работе.

Взять, к примеру, партийную организа
цию колхоза имени Ворошилова села Аб-
гархук Гудаутского района. Коммунисты
этой артели плохо борются за урожай
1955 года. Колхоз отстал с подготовкой
почвы под сев яровых, плохо использует 
живое тягло. Однако партийная организа
ция не принимает необходимых мер для 
ликвидации отставания, не мобилизует си
лы колхозников на образцовое проведение 
сева. Среди плугарей не развернуто со
циалистическое соревнование, политиче
ская агитация проводится в отрыве от 
конкретных задач сегодняшнего дня.

Райкомы партии должны оперативно ру
ководить весенними полевыми работами, 
мобилизовать на это дело первичные пар
тийные организации, всех коммунистов. 
Нельзя проходить мимо фактов нарушения 
сроков сева, правил агротехники. Сев яро
вых, уход за озимыми посевами должны 
быть поставлены под партийный контроль. 
Необходимо, чтобы партийные организации 
повседневно были в курсе хода полевых ра
бот, своевременно принимали меры по 
устранению недостатков.

Особое внимание партийные организа
ции должны уделять политической работе 
среди механизаторов. Широкое развертыва
ние социалистического соревнования, стро
гое выполнение правил технического ухо
да за тракторами, бесперебойная работа 
машин, четкое соблюдение графика —  вот 
что будет способствовать быстрому и ор
ганизованному проведению весеннего 
сева. Нельзя мириться с такими фактами, 
когда в горячие дни полевых работ тракто
ры простаивают, а трактористы прогули
вают или, пользуясь бесконтрольностью со 
стороны руководства МТС, паптут вместо 
колхозных земель приусадебные участки 
колхозников. Такие факты имели место в 
Кобулетской машинно-тракторной станции.

Надо, чтобы партийные организации 
больше заботились об улучшении бытовых 
условий трактористов, об удовлетворении 
их культурных запросов.

В дни весеннего сева закладываются ос
новы не только высоких урожаев зерновых 
и технических культур, но и прочной кор
мовой базы животноводства. Борясь за вы
полнение и перевыполнение планов сева 
кормовых культур, за их высокую урожай
ность, партийные организации- должны 
иметь в виду, что именно сейчас решается 
вопрос обеспечения нашего животновод
ства кормами, а следовательно и увели
чения производства продуктов животно
водства.

Повышая уровень партийно-организа
ционной и партийно-политической работы, 
возглавив трудовой подъем на селе, партий
ные организации обеспечат образцовое про
ведение весеннего сева и получение в 
1955 году высоких урожаев всех сельско
хозяйственных культур.

К  85-й годовщ ине со дня  

рож дения В. И. Ленина

Ленинские дни 
в Москве

Приближается 85-я годовщина со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина —  
величайшего гения человечества, осно
вателя Коммунистической партии и перво
го в мире социалистического государства. 
Имя Ленина бесконечно дорого всему про
грессивному человечеству.

В Центральном лектории Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний организуются 
публичные лекции: «В. И. Ленин —  ве
ликий организатор и вождь Коммунисти
ческой партии», «В. И. Ленин о произво
дительности труда, как решающем усло
вии победы коммунизма», «В. И. Ленин—  
основатель первого в мире социалистиче
ского государства»* «В. И. Ленин —  ве
ликий корифей революционной науки».

Рядом с Кремлем, на площади Револю
ции, возвышается монументальное здание 
Центрального музея В. И. Ленина. Сюда 
в эти дни приходит особенно много лю
дей. Только за первую неделю апреля му
зей посетило около 15 тысяч человек. 
Помимо москвичей, здесь побывали в эти 
дни рабочие из Гомеля и Орехово-Зуева. 
колхозники из сельхозартели имени 
Сталина, Рузского района, Московской об
ласти, учителя из Тулы, школьники из 
Дмитрова, Стали ногорска, Костромы и 
других городов.

Тысячи москвичей и гостей советской 
столицы совершают экскурсии по истори
ческим местам города и Подмосковья, свя
занным с жизнью и революционной дея
тельностью Владимира Ильича.

В Государственной библиотеке СССР 
имени В П. Ленина, Государственной пуб
личной исторической библиотеке, Все
союзной государственной библиотеке ино
странной литературы и многих других 
подготавливаются выставки изданий 
произведений В П. Ленина п литературы 
о его жизни и деятельности. Московские 
художники подготовили выставку, посвя
щенную 85-летию со дня рождения В. II 
Ленина.

Памятник В. И. Ленину 
на перроне Ленинградского 

вокзала
6 апреля в Москве на перроне Ленин

градского вокзала был установлен памят
ник основателю Коммунистической пар
тии и Советского государства —  Влади
миру Пльичу Ленину.

В начале марта 1918 года из Петрогра
да в Москву переехало Советское прави
тельство во главе с В. И. Лениным. На 
этом вокзале трудящиеся Москвы востор
женно встречали своего великого вождя.

Бронзовая скульптура В. П. Ленина 
установлена на массивном постаменте из 
серого полированного гранита. Высота 
фигуры 4.5 метра. Она отлита на ленин
градском заводе «Монумент-скульптура» 
по модели известного советского скульпто
ра лауреата Сталинской премии П. П. 
Яцыно. (ТАСС).

На строительстве Куйбышевского гидроузла. Н а  с н и м к е :  ночью в котловане 
нижних шлюзов.

Фото А. Гостева.

С о в е т с к и е  л ю д и  с т а в я т  
свои п о д п и с и  п о д  О б р а щ е н и е м  

В с е м и р н о г о  С о в е т а  М и р а
КЕМЕРОВО, 8 . (ТАСС). В обстановке 

политической и производственной актив
ности проходят на шахтах Кузбасса соб
рания трудящихся, посвященные Обра
щению Всемирного Совета Мира. Выражая 
непреклонную волю к миру, горняки го
рячо одобряют миролюбивую внешнюю 
политику Советского правительства, под
нимают свой гневный голос против иод- 
готовки атомной войны, требуют уничто
жения атомного оружия.

На митинге 'рабочих, инженеров и тех
ников шахты 4— 6 треста «Кагановпч-
уголь» выступил забойщик тов. Мамай. 
Он сказал:

—  Американские империалисты меч
тают о завоевании мирового господства. 
Ради осуществления своих бредовых пла
нов они возрождают германский милита
ризм, пытаются запугать миролюбивые 
народы ужасами атомной войны, ослабить 
пх волю к борьбе. Но не сбыться черным 
замыслам зарвавшихся атомщиков! Пору
кой тому крепнущее единство демократи
ческих сил, растущая мощь лагеря мира, 
демократии и социализма. Подписавшись 
под Обращением, мы будем трудиться еще 
лучше, укрепляя могущество любимой Ро- 
дины.

С речами на митинге выступили маши
нист буросбоечной машины тов. Федосеев, 
мотористка тов. Калинпчева и другие.

Подписывая Обращение, горняки реши
ли еще выше поднять знамя предмайско
го соревнования и выдать в апреле не 
менее пяти тысяч тонн сверхпланового 
топлива.

Деловой ответ на призыв партии
ПЕНЗА, 7 апреля. (ТАСС). Решение | преподаватель кафедры технологии прибо- 

; ПК КПСС п Совета Министров СССР укре- ; ростроения коммунист Н. В. Малышев —
| пить колхозы лучшими руководящими 5ЫВШИ1-, колхозник из Лунинского района, 
йадрами вызвало новый патриотический в  гаду оя 1тетитут „

; подъем среди трудящихся. В партийные ^  на ра9оте ш т _

организации предприятий, упреждений, | ^  ,, любит гел,.гч0.  хозяйство.
учебных заведений города поступают за- !
явления от партийных, советских, проф- ! С патриотическими заявлениями о по- 
союаных работников, командиров произ- «ылке на работу в деревню обращаются 
водства, ученых с просьбой направить их [Железнодорожники и машиностроители, 
на работу в деревню. I Пенза пошлет яа сел0 в сяет 30-тысяч-

 ̂Более 25 заявлений подано в партий-! а ™  призыва партии и правительства не 
ный комитет Пензенского велосипедного “ енее 250 лучших представителей рабо- 
чяигт Г лртп жетяютих паботать в кол- чего класса п советской интеллигенции, машиностроители. С сооощенпем о реше-

направляемых в колхозы в областном нии Советского комитета защиты мира о 
хозе заместитель председателя завю ; , проведении в СССР соора подписей под
ма профсоюза В, II. Плотников. По спе- | Центре оудут организованы трехнедель- обращением Всемирного Совета Мира вы- 
цпальностп он техник-технолог, возглав- | ные КУРСЫ п0 изучению вопросов эконо- \ ступила секретарь Кировского райкома 
лял крупный цех. По мнению парткома, мнки п организации колхозного произвол- КПСС тов. Слепченко. Затем с трибуны 
этот товарищ —  хороший организатор. ства-

В партбюро Пензенского государственно- | Окончив курсы, они пройдут двухмесяч- 
го индустриального института подано уже ' ную стажировку в передовых сельхозар-

ЧКА.10В, 8 . (ТАСС). В  клубе чкалов- 
ского завода «Автозапчасть» собрались

прозвучали горячие речи токарей, авто
матчиков, слесарей.

—  Я сражался под Сталинградом, уча- 
. _ г _ ствовал в освобождении Белоруссии,

53 заявления от преподавателей и спе- телях Лунинского, 1ородищенского, Ьес- ШТурМОвал Берлин, —  говорит лучший
цпалистов, изъявляющих желание поехать соновского, Кузнецкого п других районов рационализатор завода слесарь Жердев.—
в села. В числе подавших заявления —  1 области. 1яжела дорога войны. Ни один честный

человек не хочет ее повторения. Понят
но поэтому единодушие советского народа 
и всех народов доброй воли в борьбе за 
мир. Но стоит сказать американским под
жигателям войны: мы хотим мира не по
тому, что мы слабы. Сг!Л у нас хватит, 
и угрозами нас не запугать.

Многолюдные собрания прошли в це
хах швейной фабрики имени Сталина, 
завода мельнично-элеваторных машин и 
на других предприятиях.

Единодушно ставят свои подппсй под

Все плавки — раньше графика
НИЖНИП ТАГИЛ. (ТАСС). По призы

ву магнитогорцев в борьбу за новый 
подъем производства металла включаются 
все новые коллективы металлургов Урала.

На Нижне-Тагильском заводе имени 
Куйбышева прокатчики обязались путем 
механизации ряда трудоемких процессов, 
увеличения часовой производительности 
станов добиться роста производства иро

да не менее чем на пятнадцать процен
тов. В апреле в честь 1 Мая решено про
катать металла больше, чем предусмотре
но планом.

Обязательства выполняются. В первые 
дни апреля сверх плана сдана каж
дая пятая тонна проката. Успешно рабо
тают сталевары, доменщики завода. Мар-1 Обращением Всемирного Совета Мира 
теновцы все плавки в апреле выпускают; хлеборобы и механизаторы колхозных и

ката, повышения производительности тру- раньше графика. совхозных полей области.

Ширить фронт весенних полевых работ
К о л х о з ы  Гульрипш ского района отстаю т

•1I I I I I I I I I I I I I I  Ш>

В Абхазии с начала нынешнего го
да стоит теплая солнечная погода, кото
рая благоприятствует проведению весен
них полевых работ в ранние сроки. 
Однако эти возможности плохо исполь
зуются колхозами Гульрипшского района и

1рием товарищем Н. Я. БУЛГЯНИНЫМ
осла Республики Индии К. П. Ш ивасанкара Менона

8 апреля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин 
эинял Чрезвычайного и Полномочного Посла Республики Индии в СССР 

П. Шивасанкара Менона. (ТАСС).

Издание на грузинском языке доклада В. М. Молотова 
„О международном положении и внешней политике 

Правительства С С С Р “

Сахелгам-п издал на грузинском языке Молотова на второй сессии  ̂ Верховного 
ассовым тиражом доклад Первого Заме- Совета СССР 8  февраля 1955 года̂  «О 
тптеля Председателя Совета Министров п международном положении и внешней по- 
Министра иностранных дел СССР В. М. литике Правительства СССР». (ГрузТАГ).

О рг ан и зо ва нн о  начали сев
Коллектив Ахметской МТС прилагает 

все усилия к тому, чтобы получить в 
обслуживаемых колхозах высокий урожай 
кукурузы. Участки, выделенные для по
сева этой культуры, были в основном 
вспаханы на глубину в 22— 25 сантимет
ров еще осенью. Перед пахотой в почву 
было внесено необходимое количество 1 Гульрипшской МТС. К 1 апреля колхозы
органических удобрений. Вместо плановых - на выполнили план весновспашки
1.600 гектаров механизаторы подняли 
зябь на площади в 1.929 гектаров.

В целях сохранения влажности в почве 
на участках, вспаханных под зябь, про
ведено боронование. Сейчас проводится 
предпосевная культивация.

Большое внимание уделяется нынче 
квадратно-гнездовому севу кукурузы, ко
торый обеспечивает значительное повыше
ние урожайности. К сожалению, условия 
рельефа нашей зоны не позволяют приме
нить квадратно-гнездовой способ на всей 
посевной площади кукурузы, но значи
тельная часть ее— 500 гектаров— будет 
засеяна этим способом.

На днях в колхозах зоны нашей МТС 
начался сев кукурузы.

В колхозах имени Ленина села Ходагае- 
ни п имени Калинина села Ахшаани 
квадратно-гнездовым способом засеяны 
уже десятки гектаров кукурузы.

Коллектив Ахметской МТС принял обя
зательство провести сев кукурузы в обслу
живаемых колхозах на высоком агротех
ническом уровне и добиться в текущем го
ду получения с каждого гектара по 30

гнездовым способом. На площади в 300 
гектаров намечено вырастить два урожая

В о б с т а н о в к е  б л а г о д у ш и я
—  Мы всесторонне подготовились к  ве

сеннему севу, —  заверил нас директор
кукурузы. Тем не менее до 25 марта ни Самтредской МТС А. Дундуа. Такого же 
один колхоз еще не приступал к севу яу- I «нения придерживается секретарь райко- 
курузы ' ма паРтии по 30не Самтредской МТС

Г. Картвелпшвилп. Между тем в колхозах

Первая сессия Верховного Совета Абхазской АССР
Указом Президиума Верховного Совета ' Социалистической Республики четвертого 

Аохазскоп АССР первая сессия Верховного созыва назначена на 18 апреля с. г. в 
Абхазской Автономной Советской г. Сухуми. (Груз! АГ).

только на 46,7 процента.
Особенно сильное отставание допущено в 

колхозах имени Сталина села Цебельда, 
имени Руставели села Мерхеулп, «Победа» 
села Гульрипгап, «Гамарджвеба» села Ла
та, имени Молотова села Азанта и ряде 
других, в которых к 1 апреля было вспа
хано всего по 10— 2 0  гектаров.

Плохо используются в районе трактор
ный парк и тягловая сила. В  колхозе «Ко- 
мунпзмпсакен» села Бабушара при на
личии рабочего скота совершенно не ис
пользуется тягловая сила, и вспашку ве
дут только механизаторы.

Вызывает удивление тот факт, что ру
ководители партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов района,
вместо расширения посевной площади 
кукурузы, решили в нынешнем году со-

центнеров кукурузы вместо плановых кратить ее на 1 0 0  гектаров по сравнению 
22 центнеров. С площади в 100 гектаров
решено получить два урожая кукурузы.

Т. Ш А Ш И А Ш ВИ Л И , 
Главный агроном Ахметской МТС.

Директор Гульрипшской МТС Ш. Бо- 
керпя 26 марта разослал в адрес всех 
председателей колхозов письменные рас 
поряжения по поводу квадратно-гнездово
го сева кукурузы машинами и вручную. 
В этих распоряжениях дирекция МТС 
предлагает председателям колхозов немед 
денно выделить участки для сева и обес
печить его своевременное проведение. Фак
ты, однако, говорят о том, что в колхозах 
района не только затягивается подготовка 
к севу, но и пахота ведется исключи
тельно медленными темпами.

Руководителям района не следует забы
вать уроки прошлого года, когда был про
вален сев кукурузы квадратно-гнездовым 
способом, а погектарная урожайность ку
курузы по району в среднем составила 
всего 8,18 центнера.

Гульрппшская магаинно - тракторная

зоны этой МТС плохо ведется подготовка 
семян. ,

Первая проверка семян яровых культур 
урожая 1954 года была закончена свое
временно. Но вторая проверка показала, 
что в колхозах района не утруждают се
бя очисткой семян, не доводят их до кон
диции.

Но состоянию на 20 марта, из 2.980 
центнеров семенной кукурузы, представ
ленной на проверку в контрольно-семен
ную лабораторию МТС, 729 центнеров 
оказались некондиционными. Например, 
колхоз имени Махарадзе села Нанети 
(председатель К. Леквеишвилп) представил 
в контрольно-семенную лабораторию МТС 
1 1 0  центнеров семян кукурузы, которые 
оказались зараженными диплодиозом. В 
таком же состоянии была семенная куку
руза колхоза имени Орджоникидзе села Ку- 
лаши (председатель У. Кекслия).

Колхозами имени Калинина села Кула-
станция и руководители колхозов района ши, имени 1 Мая села Саджавахо до 
до.'жны принять все меры к тому, чтобы 2 0  марта не были сданы на вторич-

с прошлым годом.
В этом году предстоит посеять кукуру

зу на площади в 400 гектаров квадратио-

преодолеть отставание.

Д. Ш ЕЛИЯ. 
(Корр. «Зари Востока»).

ную проверку семена кукурузы, сои и фа
соли.

И. ГОГОЛДДЗЕ. 
(Корр. «Зари Востока»).



Совещание работников сельского хозяйства областей 
и автономных республик центральной нечерноземной полосы

7 апреля в Москве, в Большом Крем
левском дворце, состоялось заключитель
ное заседание совещания работников 
сельского хозяйства областей и автоном
ных республик центральной нечернозем
ной полосы.

Появление в правительственных ложах 
товарищей Н. А. Булганина, Л. М. Кагано
вича, Г  М. Маленкова, А. И. Микояна, 
Ь М. Молотова, М. Г. Первухина, М. 3. 
Сабурова, Н. С. Хрущева, А. И. Киричен- 
ио, П. Н. Поспелова, М. А. Суслова уча
стники совещания встречают продолжи
тельными аплодисментами.

Продолжалось обсуждение доклада о 
мероприятиях по увеличению производ
ства и сдачи государству сельскохозяй
ственной продукции колхозами и совхоза
ми центральной нечерноземной полосы. 
Выступавшие делились опытом своей ра
боты, говорили о том, какими богатыми 
резервами располагают колхозы, МТС и 
совхозы для успешного решения задач, 
поставленных январским Пленумом ЦК

Продолжительными аплодисментами

зерна заложен уж?-в самом плане. Пред
седатель колхоза может, конечно, поста
раться и добиться получения максималь
ного урожая этой же культуры, но это 
не даст колхозу возможности резкого уве
личения сборов зерна. Между тем в тех 
же условиях, если заменить малоурожай
ные культуры другими, более урожайны
ми, колхоз соберет зерна во много раз 
больше.

Январский Пленум ЦК признал необхо
димым изменить практику планирования. 
В марте ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли специальное решение о но
вом порядке планирования. Но можно ли 
сказать, что всюду правильно понято зна
чение этих решений? Тов. Н. С. Хрущев 
отмечает, что этого сказать еще нельзя. 
Во многих областях и районах иродолжают 
цепляться за старую систему планирова
ния, не используют всех возможностей для 
значительного увеличения производства 
сельскохозяйственных продуктов уже в 
нынешнем году. Вот факты, которыми 
располагает Центральный Комнтег КПСС 
на этот счет.

Колхоз имени Сталина, Сусанинского
встречает зал представителя делегации района, является одним из передовых в
«V краинской Советской Социалистической Костромской области. Он имеет все воз-
Республики звеньевую колхоза имени 'ю ности  выполнить установленный яи-
Сталина, Емильчинского района, Жито- ваРским Пленумом ЦК КПСС минимум про-
мирскои области тов. Саух, передавшую нзв°дства сельскохозяйственных продук- I стоянии находится здесь животноводство,
большой привет от тружеников сельского тов на 100 гектаров земельных угодий ; Достаточно сказать, что удои молока от

лограммов. Собраны низкие урожаи карто
феля и овощей. Эти факты вызывают серь
езное беспокойство за состояние руковод
ства сельским хозяйством со стороны Горь
ковского н Тульского обкомов партии.

Тов. Хрущев подробно останавливается 
на задачах значительного расширения по
севов кукурузы, подчеркивая, что это яв
ляется главным в борьбе за пополнение 
ресурсов зерна, а следовательно, и за уве
личение производства продуктов животно
водства. Об этом хорошо сказано в поста
новлении Пленума ЦК КПСС. И все же об 
этом приходится говорить еще и еще раз, 
так как многие работники, в том числе 
и секретари некоторых обкомов партии, 
не поняли значения кукурузы, смотрят на 
эту культуру, как на некоторый придаток 
к зерновому хозяйству, неохотно берутся 
за ее выращивание. В таком подходе к де
лу таится большая оласность. Секретарь 
обкома или райкома, председатель колхо
за, директор совхоза, который смотрит на 
кукурузу с таких позиций, не решит за
дачу увеличения производства зерна, а 
стало быть, не обеспечит в нужных разме
рах рост производства животноводческих 
продуктов. Калининская область, как из- 
весгио, одна из наиболее отстающих. Она 
собирает низкие урожаи зерновых куль
тур, картофеля, овощей. В  запущенном со-

хоаяйства Украины.
С большой речью выступил тепло 

встреченный участниками совещания пер
вый секретарь Центрального Комитета 
Ы К  С тов. Н. С. Хрущев.

Совещание единодушно приняло обра
щение ко всем колхозникам и кол\ознн-

значительно раньше, чем в 1960 году. I одной коровы составили здесь в прошлом
году 898 килограммов, а заготовлено и 
закуплено молока в расчете на 100  гекта
ров земельных угодий только 29 центне
ров. Отставание Калининской области,

ского хозяйства центральной нечернозем
ной полосы Росс и некой Федерации.

*  * А

Однако в мероприятиях колхоза, опубли
кованных областной газетой «Северная 
правда» в номере за 8  марта, предусмат
ривается достижение указанного уровня
производства в колхозе только на 19С0 | указывает тов. Хрущев, является резуль- 
год. Более того —  по таким важным по-1 татом неудовлетворительного руководства
казателям, как производство зерна, мяса, ; обкома партии сельским хозяйством. На

нам, работникам машинно-тракторных ! молока, яиц, шерсти, план составлен | настоящем совещании выступал секретарь
станций и _ совхозов, специалистам сель- т°лько на 19(10 ц<ц! Не предусматривает-! Калининского обкома КПСС тов. Киселев.

ся объем производства этих продуктов на | Как же он собирается выправлять дело, как
1955 и последующие годы. I понял он решения январского Пленума ЦК

Если так планирует передовой колхоз, ! КПСС? Оказывается, т. Киселев видит вы-
.. подчеркивает тов. Н. С. Хрущев, то ка- I *од 8 том> чтобы взяться за возделывание

шлеп пи вит и на заключительном засе- ! ким же примером он может быть для сред-! брюквы. Брюква, по его мнению, поднимет 
Дании первый секретарь Центрального : них и отстающих колхозов? А если это ! животноводство И это говорит секретарь 
.пмигета ь п и , тов. Н. С. Хрущев в сво- опубликовано в газете, надо полагать, что ! оокома партии! Как же он может вести

еп речи сказал: в раэраб0ТК€ такого плана уЧастВ0Вали и 1 л^дей на б°Р ьбу за Увеличение производ-
С этой трибуны выступало много заме- Руководящ ие работники областных орга-| ства зеРна н продуктов животноводства, 

чательньд людей. Они говорили о больших низаЦий. Следовательно, они неправильно ! если даже после Пленума ПК К11СС соби- 
возможностях, которыми располагают кол- понимают новый порядок планирования. ! Рается получать молоко и мясо за счет 
хозы и совхозы центральной нечернозем- ®СЛИ секретари обкома и райкома пар- брю квы . Кстати сказать^ урожаи корне- 
ной зоны для увеличения производства тии Сами побывали в колхозе, побеседова- | плодов> в том числе и орюквы, в Кали- 
зерна, картофеля, льна, овощей а также ли с колхозниками, посоветовались с ни- нинск°й  ооласти составляют лишь 30 40
мойока, мяса и других продуктов живот- ми> поговорили с агрономами, зоотехника-1 ЦентнеР °в с гектара. Кто надеется на 
новодства. Все мы с большим вниманием МП) тогда бы они помогли колхозу пра- ! °Р ЮКВУ> тот уцодооляется человеку, сев- 
слушали выступления тт. Желоновой из ! вилио составить план. Такой план был шемУ в лодку без весел и бросающемуся
Смоленской облаетш, Ниловоц па Кали- аы полезвн 11 Для других колхозов, кото- : вплавь по бурной реке. Несет его речка,
нинской области, Арепьева из Московской |)ые поучились бы на опыте передового | куда захочет-
области, Ефремовой из Рязанской области , колхоза. Но, видимо, руководители Ко-1 Вы  сеете брюкву, тов. Киселев, и полу- 
комсомолки т. Янычкицой из ивановской стромской области до сих пор не поняли чаете в год 800— 900 килограммов молока 
области, гостей данного совещания пере- по-настоящему решения о новом порядке , бт коровы, производите на 1 0 0  гектаров 
довиков сельского хозяйства Украины планирования и не помогают колхозам пра- I эемельных угодий всего 47 центнеров мо- 
тт. Щербины и Саух и многих других. Та- ВДЛЬН0 провести эту важную работу. лока, а выступавший здесь т. Арепьев—

Ц это не является исключением. Брян- I председатель колхоза «Путь новой жиз- 
ский обком партии и облисполком вместо ■ ни>>’ Московской ооласти, сеет кукуру- 
оказанпя конкретной помощи колхозам в зу’ П0ЛУчает нее зерно и силос. Коро- 

. составлении планов начали проводить эту вы в атом колхозе дали по 3.409 кило
всемерно пропагандировать и внедрять в работу канцелярско-бюрократическим ме- ! молока> а производство молока на
производство. I тодом. 18 марта, секретаре обкома партии 100  гектаров земельных угодий превыси-

Иоложительных результатов достигли тов- Петухов и председатель облисполкома I ло центнеров. Разве эти данные не 
отдельные области, где руководители пра- I тов- ДаД°нов направили в районы бумагу,! Г0В°Р ЯТ самн 33 сеоя- 
вильно поняли решения Пленумов ЦК и в которой предлагается до 25 марта за- Вопрос о кукурузе, указывает тов. Хру- 
по-нзетоящему взялись за живую органи- I кончить разработку мероприятий по осу- Щев, не новый вопрос. В. И. Ленин в пер- 
заторскую работу в колхозах, МТС и сов- ществлению решений январского Пленума вые годы Советской власти обращал особое 
хозах. Можно сослаться на пример Рязан- ОК партии. 18 марта дают такую грозную внимание на кукурузу, как на культуру, 
ской области, колхозы которой за прош- ; Директиву, а к 25 марта требуют от всех позволяющую в короткий срок увеличить 
лый год увеличили надои молока на 412 ! к °лхозов представить плане! Но ведь каж-, в стране производство зерна, 
килограммов от. каждой коровы. И в этом 1 дсму ясио> что за такой срок эта дирек-1 Центральный Комитет нашей партии 
году область идет с более высокими пока- I ™ ва даже не Дойдет до многих колхозов, еще в 1930 году ставил задачу —  рас- 
зателями, чем другие области нечернозем- Зачем же вы самих себя обманываете, то- ширить площади под кукурузой до 15 
ной полосы. Я считаю, что Рязанский об- варищи? В приложении к этой директиве миллионов гектаров. Тогда, однако, эта за
кон партии стоит на правильном пути и 
его секретарь тов. Ларионов работает с 
огоньком.

Но я буду говорить сегодня, главным 
образом, не о положительных фактах, а 
выскажу несколько критических замеча-

кнх мастеров земледелия и животновод
ства в нашей страце десятки и сотни ты
сяч. Есть у нас немало хороших колхозов 
и совхозов, целых районов. Их опыт надо

в районы дается перечень показателей, по дача не была решена. Но теперь мы не от- 
которому в колхозах должны составлять ступим от задачи, поставленной январскцм 
мероприятия. Этот перечень занимает 10 Пленумом ЦК КПСС. Кукуруза —  это не 
страниц и имеет около двух тысяч пока-(только фуражное зерно, но и замечатель- 
аателей. Вряд ли секретарь обкома партии 1 пая продовольственная культура, 
и председатель облисполкома, подписывая | Надо сказать, что некоторые наши уче- 
директиву, читали эти показатели. Если | ные распространяли неправильные взгля- 

нии в адрес ряда руководителей областей | оы они внимательно прочлц, то це посла- ды, будто кукуруза— исключительно южная
и автономных республик центральной не
черноземной зоны.

Вы  знаете, что Пленум Центрального

ли бы такую бюрократическую бумагу. | культура, что пояс ее произрастания очень 
Далее тов. Ц. С. Хрущев црцводит пример ограничен, что это весьма трудоемкая 

из практики Кировской области. При культура. Неправильно это. Сейчас мы 
К пиитрфя тгпгг' „ - I Разработке мероприятий по увеличению как бы «раскрепостили» кукурузу, при-
_ 1 - задач* ооеспе- ; производства зерна и продуктов животно-1 знав целесообразным убирать ее в модоч-
чить ежегодное получение не менее 10  водства там доцущещ серьезные ошибки. [ но-восцрвоД сцелости, не доводя ее зерно
миллиардов пудов зерна. Это очень серьез- В мероприятиях Вятско-Полянского рай- ; до сухого состояния. Тем самым мы сняли
ная и ответственная эадача. Она дотжна ! она запланировано в 1955 году получить : границы распространения этой культуры.
постоянно волновать каждого из нас Ж  В6ег0 2 0  ТЫСЯЧ тонн’ -т0гда в У мена есть’ товарищи документ о том,’ 19оЗ году колхозы этого района собрали | что кукуруза даже в Якутии дала по-

21 тысячу тонн зерна. И это делается | чатки!
после решений январск-ого Пленума ЦК! | убеждены, что когда ученые и прак-

Видате, как поняли товарищи эти реше- \ тики возьмутся за кукурузу, то в недале- 
ния, требующие значительного увеличения | ком будущем мы получим такие сорта ку- 
производства зерна. Не предусматривает-; курузы, которые будут созревать « давать 
ся также увеличение производства зерна ! хорошие урожаи на всей территории Со- 
в мероприятиях Буйского, Богородского, ветского Союза. Это дело рук человека. 
Лебяжского, Рожкинскаго районов. В  10: Значительную часть своей речи тов. 
районах Кировской области намечен не-

звать всех советских людей вперед. Борь
ба за ее осуществление —  главное и ре
шающее во всей нашей работе в области 
подъема сельского хозяйства. Кто забывает 
об этой задаче, отходит от нее, ограни
чивается одними разговорами, тот топит 
в болтовне жизненно важное дело.

Как нам довести производство зерна до 
10 миллиардов пудов? На этот вопрос ис
черпывающий ответ дают решения январ
ского Пленума ЦК КПСС. Сила решений 
январского Пленума ЦК состоит в том, 
что они указывают пути решения этой 
всенародной задачи, конкретные источни
ки, за счет которых должен быть обеспе
чен рост производства зерна, а именно—  
повышение урожайности на всех площа
дях, сокращение потерь при уборке уро
жая, освоение целинных и залежных зе
мель, значительное расширение посевов 
кукурузы.

ДаЛее тов. Н. С. Хрущев говорит о том, 
Что решить эту задачу без перестройки 
практики планирования сельского хозяй
ства невозможно. Если лишить председа
теля колхоза права планировать хозяй
ство, исходя из условий, в которых оно 
находится, тогда трудно что-либо сделать.

значительный посев кукурузы в 1955 го
ду и последующие годы, причем кукуруза 
планируется только на силос.

Имеются аналогичные примеры по Туль
ской области. Тульская областная газета 
«Коммунар» 15 марта опубликовала план 
передового колхоза «11-й Октябрь», Еф
ремовского района, на 1955— 1960 годы. 
В атом цлане предусмотрено на 1960 год 
производство мяса, молока, яиц и других 
продуктов на 1 0 0  гектаров земельных уго
дий значительна меньше, чем намечено 
в решениях Пленума ЦК КПСС, и газета 
пропагандирует этот неправильный план 
как примерный!

Такие же, с позволения сказать, планы 
опубликованы в «Горьковской правде» и 
некоторых других аблцетных газетах.

Горьковская и Тульская области имеют 
благоприятные условия для развития сель
ского хозяйства, но плохо их используют. 
Колхозы и совхозы этих областей произ-

Когда председателю колхоза дают пред- ■ водят крайне мало молока, мяса и других
писание— сей ячмень, он не может пару-! продуктов животноводства, серьезно от
шить этого предписания, а должен сеять, I стают в развитии зернового хозяйства, в
хотя знает, что получит ячменя всего! производстве картофеля и овощей. Надой
5 центнеров с гектара, знает, что сеять эту ( молока, например, в Горьковской области 
культуру экономически невыгодно. При в прошлом году составил 1.075 килограм-

Н. С. Хрущев посвящает вопросам увеличе
ния производства льна. Он отмечает, что 
Кировская, Костромская, Калининская, 
Калужская, Брянская, Горьковская, Смо
ленская и ряд других областей нечерно
земной полосы имеют большой опыт вы
ращивания льна. Однако за последние го
ды льноводство в большинстве из этих об
ластей оказалось запущенным. Кировская 
область, например, до войны имела 146 
тыс. гектаров посевов льна, а в прошлом 
году— только 46 тысяч гектаров.

Интересы государства требуют ликви
дировать отставание в льноводстве. Опи
раясь на опыт передовых льноводов, кол
хозы нечерноземной зоны могут в крат
чайший срок в несколько раз увеличить 
производство льна.

Тов. Хрущев далее отмечает большую 
роль колхозов, МТС и совхозов нечерно
земной полосы в (увеличении производ
ства картофеля и овощей. Он говорит о 
том, что внедрение квадратно-гнездового 
и квадратного способов возделывания 
этих культур позволяет в течение одно
го года обеспечить такой уровень их 
производства, который может полностью 
удовлетворить потребности городов и про
мышленных центров, а также нужды

такой практике планирования недобор мов от коровы, в Тульской —  1.165 ки- промышленности в картофеле и овощах.

Серьезной критике были подвергнуты 
крупные недостатки в руководстве сов
хозами со стороны Министерства совхо
зов РСФСР и местных партийных и со
ветских органов. Как отмечалось в вы
ступлениях, многие совхозы нечернозем
ной полосы дают еще мало продукции на 
100 гектаров земельных угодий. Это сви
детельствует о низком уровне организа
ции производства, о плохом использова
нии имеющихся в совхозах резервов. 
Между тем Министерство совхозов РСФСР 
и местные партийные организации не 
вникают глубоко в работу каждого сов
хоза, не оказывают им конкретной помо
щи в разработке планов развития хозяй
ства, слабо пропагандируют и внедряют 
опыт образцовых совхозов. Почему это 
происходит? Потому, что руководители 
Министерства совхозов не хотят оторвать
ся от бумаг, от своих кабинетов, не хо
тят ступить на совхозную землю.

Тов. Хрущев указывает на необходи
мость быстрее завершить перестройку за
готовительной системы в соответствии с 
решениями Пленума ЦК КПСС. Необходи
мо резко сократить разбухшие штаты за
готовительных органов, повысить роль и 
ответственность МТС в деде заготовок.

Говоря о системе, поощрений за увели
чение производства седьскохозяйствен- 

| ных продуктов, тов. Хрущев указал, ЧТо 
| эти поощрения должны проводиться в 
I прямой зависимости от размеров произ- 
| водства сельскохозяйственных продуктов 
I на 1 0 0  гектаров земельных угодий.

В областях нечерноземной полосы, про- 
| должает тов. Хрущев, едгь огромные неис

пользованные резервы, есть своя цепод- 
иятая целина. Такой неподнятой целиной 
являются чистые пары, занижающие мил
лионы гектаров. Если бы, к примеру, на 
площадях, занятых парами, посеять ку
курузу, то мы смогли бы получить допол
нительно сотни миллионов пудов зерна 
и много силоса.

Особое внимание тов. Н. С. Хрущев 
• уделил вопросам правильного подбора ру
ководящих кадров в колхозах, МТС и сов
хозах. Он подчеркнул, что в МТС, кол
хозы и совхозы должны посылаться дей
ствительно самые передовые, политически 
зрелые, хорошо зарекомендовавшие себя 
на работе товарищи. Тов. Хрущев под
верг резкой критике партийные органи
зации г. Москвы и  Московской области, 
рекомендовавшие в прошлом году на ра
боту в МТС некоторых недостойных ра
ботников. Надо, говорит тов. Хрущев, ра
зобраться в том, кто рекомендовал таких 
людей, и наказать виновников. Ошибки, 
допущенные в прошлом году, ни в коем 
случае не должны повториться в настоя
щее время, когда по решению ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР проводится от
бор передовых работников на руководя
щие посты в колхозах.

На руководящую работу в колхозы сле
дует рекомендовать таких людей, за кото
рых бы мы не крлсисти, которые были 
бы настоящими посланцами партии, по
сланцами рабочего класса в деревню, ко
торые были бы способны организовать 
колхозников и колхозниц на выполнение 
решений партии до сельскому хозяйству.

В  заключение тов. Ц. С. Хрущев гово
рит о решающей роли органщщорекоЦ ра
боты в деле дальнейшего подъема сельско
го хозяйства. Нам нужно, указывает он, 
глубже изучать жизнь, изучать сельско
хозяйственное продпводство. Надо, чтобы 
нащи кадры настойчиво учились у пере
довых людей,-новаторов, сельскохозяйствен
ного производства, чтобы обогащались са
ми и обогащали других знаниями достиже
ний науки и передового опыта. Необходи
мо, чтобы наши местные руководители по
меньше давали общих директив и указа
ний и побольше занимались живой орга
низаторской работой с лттрми непосред
ственно в колхозах, МТС, совхозах  ̂ в 
бригадах и звеньях, доходили бы в этой 
работе до каждого человека. В этом сила 
нашего руководства. Все наши кадры 
должны работать действительно с огонь
ком, проявлять инициативу в выполнении 
порученного дела. |

Заканчивая выступление, тов. Н. С. 
Хрущев говорит:

—  У нас имеется все необходимое для 
ргчч°чич з-'-стч крутого подъема сельского 
хозяйства. Мы имеем замеидтвльнце реше
ния январского Пленума ЦК КЦСС. Сель
ское хозяйство непрерывно вооружается 
новой техникой. Леревия укрепляется 
опытными кадрами. Принят новый порядок 
планирования, развязывающий инициати
ву местных руководителей и колхозников. 
Разработаны меры материального поощре
ния за увеличение производства сельско
хозяйственных продуктов. Дело за тем. 
чтобы организовать и поднять людей на 
решение поставленных задач.

Теперь, как никогда, требуется органи
зационное умение в ос’>деетвденци реше
ний партии и правительства. Если мы 
правильно организуем работу, то намечен
ные январским Пленумом ЦК КПСС зада
ния по увеличению производства зерна и 
продуктов животноводства будут выполне
ны не к 1960 году, а значительно рань
ше, в ближайшие два— три года.

В  борьбе за построение коммунизма ре
шающая роль принадлежит нашей тяжелой 
индустрии. Поэтому мы и вцредв будем 
развивать высокими темпами металлурги
ческую, угольную, нефтяную, химическую 
промышленность, машиностроение, двигать 
вперед дело электрификации. В этом залог 
могущества и процветания нашей социа
листической Родины, укрепления ее оборо
носпособности, неуклонного подъема благо
состояния народа. В этом залог победы 
коммунизма.

Советская страна уверенно идет вперед. 
Ее ведет испытанная и закаленная в боях 
Коммунистическая партия, созданная вели
ким Лениным и вооруженная всепобежда
ющим учением марксизма-ленинизма.

(ТАСС).

К вопросу о советско-япоисх* х
о тн о ш е н и я х

Как сообщалось в печатщ, 16 февраля
советский представитель в Токио А. И. 
Домницкий в ответ на ноту от 5 февраля 
японского постоянного наблюдателя при 
ООН посла Савада сделал заявление пре
мьер-министру Японии Хатояма. В этом 
заявлении * указывалось, что Советское 
правительство с удовлетворением прини
мает содержащееся в ноте заявление 
Японского правительства о том, что оно 
согласно с предложением Советского пра
вительства обменяться мнениями по во
просу о возможных шагах в направлении 
нормализации японо-советских отношений 
и готово вступить в переговоры с этой 
целью.

23 февраля .японский посол Сэвада 
вручил советскому представителю в ООН 
А. А. Соболеву ответную ноту Японского 
правительства. В этой ноте Японское 
правительство заявило о своей готовности 
начать переговоры по вопросу о нормали
зации яцоно-советских отношений и о 
том, что оно склонно избрать в качестве 
места для ведения переговоров Нью-Йорк.

4 апреля советский представитель в 
Токио А. П. Дочницкий встретился с 
представителем Японского, правительства 
г-ном Мацумото и вручил ему заявление 
следующего содержания:

«Для передачи премьер-министру Япо
нии господину Хатодма.

23 февраля японский наблюдатель при 
ООН посол Савада вручил постоянному 
представителю СССР в ООН послу Собо
леву ноту по вопросу о месте предпола
гаемых переговоров о нормализации со
ветско-японских отношений.

Советское Правительство, изучив упо
мянутую ноту Японского Правительства, 
пришло к заключению, что в сложивших
ся условиях в качестве места для веде
ния советско-японских переговоров пред
ставляется целесообразным избрать одну 
из столиц непосредственно заинтересо

ванных стран, а именно Токио или Мос
кву.

Советское Правительство учитывает 
при этом, что в известных заявлениях 
премьер-министра г-на Хатояма в г.г. Фу
куока и Кагосима (5 и 7 февраля) гово
рилось о возможности ведения упомяну
тых переговоров в Москве или Токио. В 
этом же смысле высказывались и пред
ставители японской стороны в беседах с 
советским представителем в Токио.

В  связи с вышеизложенным, Советское 
Правительство хотело бы знать мнение 
Японского Правительства о проведении 
советско-японских переговоров по вопро
су норчж'мшщщ отношений в Москве или 
Токио».

Ответ Японского правительства на за
явление Советского правительства от 
4 апреля еще не получен.

Однако, по сообщениям иностранной 
печати, указанное заявление Советского 
правительства обсуждалось 6 апреля на 
заседании Комиссии цо. иностранным де
лам нижней палаты японского парламен
та. В своем выступлении на этом заседа
нии министр иностранных дел Японии 
г-н Сигемицу, касаясь содержания заявле
ния Советского правительства, сказал, в 
частности, что представители японской 
стороны в беседах с советским представи
телем в Токио будто бы не заявляли о 
возможности ведения советско-японских 
л ере говоров в Москве или Токио.

Как стало известно, это утверждение 
г-на Сигемицу не соответствует фактам. 
В  действительности при имевших место 
встречах с советским представителем 
А. И. Домницким представители япон
ской стороны высказывались в том смы
сле, что переговоры о нормализации со
ветско-японских отношений могли бы 
быть проведены в Москве или Токио.

(ТАСС).

К приезду в СССР Индийской 
парламентской делегации

Между Верховным (Цветом СССР и Индийским Парламентом имел место обмен 
посланиями по вопросу посещения делегацией Индийского Парламента Советского 
Союза, тексты которых публикуются ниже.

Господину Г. В. М А В А Л А Н К А Р У , Доктору С. РА Д Х А КРИ Ш Н А Н У , 
спикеру Народной Палаты Председателю Совета Штатов

Нью-Дели, Индия 
21 февраля 1955 года.

ламента обеих палат посетить Советский 
Союз.

Мы были бы благодарны Вам за уведом
ление относительно принятия нашего при
глашения и  приемлемого времени прибы
тия Вашей делегации в СССР. 

Председатель Совета Союза Верховного Совета СССР А. ВО Л КО В. 
Председатель Совета Национальностей Верховного Совета СССР В. ЛАЦИС.

Желая содействовать дальнейшему ук 
реплению дружественных отношений меж
ду народами Советского Союза и Индии, 
Верховный Совет Союза Советских Социа
листических Республик имеет честь при
гласить делегацию членов Индийского Пар-

Председателю Совета Союза 
А. П. В О Л К О В У

Председателю Совета 
Н ационалрностей 
В. Т. Л А Ц И С У

25 марта 1955 года.

Мы подтверждаем получение Деклара- ] нейшего укрепления дружественных отно-
ции Верховного Совета Союза Советских 
Социалистических Республик от 9 февраля 
1955 года, а также Вашей телеграммы от 
21 февраля 1955 года с приглашением 
Индийской парламентской делегации посе
тить Советский Союз для развитця и дадь-

щении, существующих между народами на
ших стран. Приглашение принимается с 
благодарностью и предполагается, что деле
гация, состоящая из членов обеих палат 
Парламента, посетит Советский Союз в мае 
месяце.

Спикер Народной Палаты Индии Г. В. М А ВА Л А Н КА Р . 
Председатель Совета Штатов Индии д-р С. РА Д Х А КРИ Ш Н А Н .

О

возвращ ение из Албании делегации 
Верховного Совета С С С Р

Делегация Верховного Совета СССР во 
главе с Заместителем Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР и Пред
седателем Президиума Верховного Совета

РСФСР М. П. Тарасовым, выезжавшая в 
Албанию по приглашению Президиума На
родного Собрания Народной Республики 
Албании, возвратилась в Москву. (ТАСС).

Обсуждение проектов пантеона
В Центральном Доме архитектора за

кончилось обсуждение представленных на 
конкурс проектов пантеона —  памятника 
вечной славы великих людей Советской 
страны.

Пантеон, как известно, решено постро
ить в Москве, на Ленинских горах, не
сколько южнее нового здания Московско
го государственного университета. Это ве
личественное сооружение должно увекове
чить память гениального создателя Ком
мунистической партии, основателя Совет
ского государства В. И. Ленина и великого 
продолжателя его дела И. В. Сталина, а 
также выдающихся деятелей Коммунисти
ческой партии и Советского государства, 
захороненных на Красной площади у 
Кремлевской стены.

В Мосгорисполком из различных горо
дов Советского Союза поступило 875 про
ектов пантеона под девизами. Ряд работ 
прислали архитекторы зарубежных стран.

В течение двух недель рее проекты, по
ступившие на конкурс, демонстрировались 
в главном павильоне Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки,, а затем в залах 
Центрального Дома архитектора. С ними 
ознакомились тысячи москвичей.

Для общественного обсуждения жюри 
конкурса отобрало 180 наиболее интерес- 

| ных проектов. Четвертого и пятого апре
ля сотни архитекторов, скульпторов, ху
дожников и других специалистов приняли 

1 участие в обсуждении работ. В дискуссии 
выступили действительный член Академии 
архитектуры СССР Д. В. Руднев, искус
ствовед А. А. Федоров-Давидов, архитек
тор К. И. Иванов ц другие деятели.

Некоторые участники дискуссии внесли 
ценные предложения относительно приме
нения долговечных материалов для соору
жения и отделки пантеона, планировки 
прилегающего мемориального парка и т. д.

(ТАСС).

Деятели медицины—участники первой русской революции
ЛЕНИНГРАД, 7. (ТАСС). Вчера в Воен

но-медицинском музее открылась выстав
ка, материалы которой характеризуют 
прогрессивную деятельность медицинских 
работников в период революции 1905—  
1907 годо§.

Большинство медиков глубоко понима
ло гнилость самодержавного строя. На 
выставке демонстрируются документы 
съезда врачей, собравшегося в 1905 году 
для выработки мер борьбы с эпидемией 
холеры и прерванного по распоряжению 
властей. В резолюции, принятой врачами 
по этому поводу, говорится, что насиль
ственное закрытие съезда является «...но
вым доказательством того, что, цока жив 
этот произвол, нам нечего мечтать о нор
мальных условиях нашей врачебной ра
боты, о нормальных условиях жизни во
обще».

На стендах фотографии медицинских 
работников— ^участников революционных 
событий. Это— С. А. Богородицкий, аре-

жпе, фельдшерица М. Л. Бердичевская, 
перевязывавшая раненых на баррикадах 
и погибшая от смертельной раны, зем
ский врач А. Л. Караваев, убитый чер
носотенцами в Екатеринославе, и многие 
другие.

Царское правительство жестоко распра
влялось с революционно настроенной 
частью медицинской интеллигенции. На 
выставке демонстрируются списки меди
цинских работников, подвергшихся ре
прессии.

В  день «Кровавого воскресенья» про
грессивно настроенные работники петер- 
бургешх больниц самоотверженно оказы
вали помощь пострадавшим рабочим, их 
женам и детям. Особенно доказали на де
ле свою преданность рабочему классу 
врачи Обуховской больницы и ее профессор 
А. А. Нечаев. В  ознаменование славного 
прошлого эту больницу после Великого 
Октября назвали —  имени Нечаева. 

Пятидесятилетию первой русской пе
стованный за попытку доставить рабочим волюции посвящается в музее спсциаль 
одного из провинциальных городов ору-1 ное научное заседание.



З А С Е Д А Н И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О М  С С Р

Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР на 1955 год 
и об исполнении Государственного бюджета Грузинской ССР за 1954 год

Речь депутата А. К. Макарова
( Едикилисский избирательный округ, Цалкский район)

Товарищи депутаты! Выполняя реше
ния Коммунистической партии по сель
скому хозяйству, трудящиеся Цалкского 
района направляют все свои усилия на 
организационно-хозяйственное укрепление 
колхозов, повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, дальней
шее развитие животноводства и повыше
ние его продуктивности.

Колхозы района своевременно обеспечи
ли себя кондиционными семенами, подго
товленно встретили весенние работы. Еще 
осенью прошлого года почти все колхозы 
подготовили почву для ярового сева. В 
нынешнем году яровой сев начался на
много раньше, чем в прошлые годы. К 
4 апреля план сева зерновых был выпол
нен на 65 процентов, а некоторые кол
хозы уже завершили сев и приступили к 
посадке картофеля. Есть все основания 
полагать, что сев других культур будет 
закончен к 2 0  апреля.

Большие задачи предстоит решить на
шему району в области развития живот
новодства. В этом направлении в истек
шем году проделана известная работа. Ко
личество коров по сравнению с 1953 го
дом увеличилось на 600 голов, крупного 
рогатого скота— на 1 .8 8 6 , свиней— на 
1.465, овец— на 4.182 головы.

В колхозах резко сократился падеж- 
скота, доведена до минимума яловость ко
ров. Зимовка скота в текущем году прове
дена намного лучше, чем в предыдущие 
годы.

В результате пересмотра рациона кор
мов в сторону его увеличения и улучше
ния колхозы района добились повышения 
надоя молока. За февраль и март колхозы 
сдали государству на 113 тонн молока 
больше, чем за тот же период прошлого 
года.

Создание прочной кормовой -базы яв
ляется основным условием, обеспечиваю
щим дальнейший рост поголовья скота и 
повышение его продуктивности. Для того, 
чтобы в достатке обеспечить кормами об
щественное животноводство, нам нужно 
увеличить производство, сочных кормов 
не менее чем « 2,5 раза, а грубых— в 
2  раза.

Еще недавно считали, что в условиях 
высокогорного Цалкского района нельзя 
возделывать кукурузу. Однако опыт по

казал, что эту ценную культуру можно с 
успехом выращивать и в нашем районе, 
причем в ряде колхозов убирать ее не 
только в молочно-восковой спелости, но и 
получать сухое зерно. В текущем году 
предполагается впервые засеять кукуру
зой не менее 500 гектаров.

Другой весьма ценной культурой яв
ляется картофель. В условиях нашего 
района мы имеем возможность выращивать 
для нужд животноводства картофель на 
площади более 400 гектаров.

Быстрое развитие колхозного животно
водства требует более широкой организа
ции строительства животноводческих по
мещений и механизации трудоемких работ 
на фермах. Однако в этом деле у нас еще 
имеются серьезные недостатки. Многие 
колхозы не обеспечены полностью поме
щениями для скота, трудоемкие работы 
на фермах не механизированы.

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные органы принимают меры по лик
видации недостатков в сельском хозяй
стве района. В этом нам нужна помощь 
Министерства сельского хозяйства рес
публики.

По плану мы должны посадить карто
фель на 3.800 гектарах, из них на 3.000 шен и т. п. 
гектарах— квадратно-гнездовым способом.
Но две наши машинно-тракторные стан
ции имеют лишь четыре культиватора для 
механизированной посадки и обработки 
картофеля, не хватает и других сельско
хозяйственных машин.

ССР. На ряде предприятий были укрепле
ны кадры руководящих работников, улуч
шены бытовые условия рабочих. Опреде
ленная работа проведена и по оснащению 
предприятий передовой советской техни
кой.

На Сабурталинском заводе сухого прес
сования кирпича путем пристройки 8 ка 
мер удалось повысить производительность 
печи типа «зигзаг» почти вдвое: теперь 
эта печь будет ежегодно выдавать вместо 
7 миллионов штук кирпича 12 миллионов.

На всех предприятиях министерства те
перь установлены прессы большой произ
водительности, машины для замеса глины; 
для транспортировки глины из карьеров на 
зав'бд применяются мотовозы, механизиро
ваны основные трудоемкие работы. Осуще
ствление этих мероприятий дало положи
тельные результаты еще в 1954 году. План 
четвертого квартала прошлого года по вы
пуску валовой продукции был выполнен на 
100,3 процента. Задание первого квар
тала текущего года выполнено на 106,6 
процента.

Но мы пока еще в большом долгу перед 
государством.

Решения январского Пленума ЦК КПСС 
обязывают работников промышленности 
строительных материалов давать больше 
дешевых и хороших строительных материа
лов для сооружения ферм, силосных ра-

По решению руководящих органов в с я , ров —  на 30 процентов, себестоимость 
продукция, выпущенная .сверх плана, добычи тонны угля снизилась на 6  руб-

Цалкский район поставляет государ
ству немало молочной продукции высшего 
сорта и сорта «экстра». По своему каче
ству наша молочная продукция нанимает 
одно из первых мест не только в Грузии, 
но и в стране. Однако обеспеченность 
района механизированными маслобойно-
сыроваренными заводами недостаточна. С 
1950 года в верхней зоне района строятся 
первый в районе механизированный
Олиангский сыроваренный завод. Но я хо
чу сказать и о нижней зоне Цалкского 
района, где имеются еще примитивные
заводы. Мне кажется, что назрел вопрос о 
постройке в нижней зоне второго механи
зированного сыроваренного завода. Два та
ких завода позволят полностью механизи
ровать обработку молочной продукции.

остается в распоряжении того района, на 
территории которого расположено данное 
предприятие. Это мероприятие еще более 
заинтересует руководителей районов в том, 
чтобы имеющиеся у них заводы работали 
слаженно.

В нашей республике не упорядочено 
производство такого ценного строительного 
материала, как гажа. Мы приняли реше
ние в ближайшее время приступить в вы
пуску строительной гажи. Начат выпуск 
одного из видов цемента— роман-цемента. 
В текущем году предполагаем пустить в 
Дзегви завод железобетонных плит для 
междуэтажных перекрытий.

Министр финансов депутат Б. А. Чхеидзе 
в своем докладе совершенно правильно кри
тиковал работу ряда предприятий, главных 
управлений и министерств республики. Та
кая же критика содержалась и в докладе 
председателя Бюджетной комиссии депутата 
А. В. Чирацадзе. Вместе с тем, думаю, что 
и доклады выиграли бы и для дела было 
бы лучше, если докладчики уделили боль
ше внимания недостаткам в работе финор- 
ганов. А недостатков в их работе немало.

Работники промышленности строитель
ных материалов республики примут все 
меры для того, чтобы искоренить недо
статки в своей работе. (Аплодисменты).

Р е ч ь  д е п у т а т а  
М. Д. Алавердашвили

(Арбошикский избирательный округ, Цителцкаройский район)

Речь депутата Г. Н. Замбахидзе
(Сталинский городской избирательный округ, Хашурский район)

Товарищи депутаты! Первая сессия Вер
ховного Совета Грузинской ССР четвертого 
созыва собралась в обстановке нового мощ
ного подъема экономики и культуры Совет
ского государства.

В  братской семье народов Советского 
Союза трудящиеся Советской Грузии под 
испытанным руководством Коммунистиче
ской партии ведут большую созидатель
ную работу. Промышленность республики 
успешно- закончила прошлый хозяйствен
ный год и сейчас выполняет задания по
следнего года пятой пятилетки.

К сожалению, предприятия промышлен
ности строительных материалов Грузии в 
прошлом году работали неудовлетворитель
но. Родине не было додано более 10 мил
лионов штук кирпича, около 5 тысяч тонн 
извести, приблизительно 4 миллиона штук 
черепицы и значительное количества дру
гих ценных сдр.оителццых материалов, ко
торые столь необходимы для развернувше
гося у нас строительства. Наряду с невы
полнением количественных показателен 
предприятия промышленности строитель
ных материалов не обеспечили высокого 
качества выпускаемой продукции, вслед
ствие чего вместо предусмотренной но пла-

Товарищи депутаты! Сессия Верховного 
Совета Грузинской Советской Социали
стической Республики собралась в дни, 
когда в нашей стране развернулась кампа
ния по сбору подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира против подготов
ки атомной войны.

Советские люди единодушно подписы
ваются под Обращением. Наш народ твер
до стоит на страже мира. Мы требуем 
уничтожения запасов атомного оружия во 
всех странах и немедленного прекраще
ния его производства.

Я, советская женщина-мать, призы
ваю женщин всего мира направить свои 
усилия против войны.

трав. Заметно повысилась продуктивность 
скота, в особенности по надоям молока.

В результате хорошего ухода за вино
градниками увеличились урожаи виногра
да —  с каждого гектара собрано по 08 
центнеров вместо 58 по плану. Хороший 
урожаи винограда получил колхоз седа 
Арбошиш. Звено, которым я руковожу, 
план сбора винограда выполнило на 2 0 0  
процентов.

Выработав 1.500 трудодней, наша семья 
получила 16 тысяч рублей деньгами, 12 
тонн зерна, 785 литров вина и 60 лит
ров водки.

лей 48 копеек.
Ткибульские шахтеры выступили ини

циаторами социалистического соревнова
ния горняков за бесперебойное обеспече
ние Закавказского металлургического за
вода рудой и угольным концентратом. Бо
рясь за успешное выполнение взятых 
обязательств, шахтеры треста «Ткибул- 
уголь» успешно завершили выполнение 
плана 1-го квартала текущего года.

В минувшем году в Ткибули построен 
и сдан в эксплуатацию ряд красивых, 
благоустроенных жилых домов и обще
ственных зданий. Систематически улуч
шается культурное обслуживание шахте
ров. Благодаря внедрению передовой тех
ники и улучшению организации труда на 
шахтах растут производительность труда 
и заработки шахтеров.

Колхозники нашего района с большим 
воодушевлением взялись за выполнение 
исторических решений партии и прави
тельства, направленных на дальнейший 
подъем сельского хозяйства. Успешно вы
полнены государственные задания по сбо
ру и сдаче чайного листа. Значительных 
успехов добились и плодоводы, которые 
собрали! с каждого гектара плодоносящих 
деревьев 50 центнеров фруктов вместо 40 
по плану.

Вооруженные решениями январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники нашего 
района решили всемерно развивать живот
новодство, превратить его в высокодоход
ную отрасль вельского хозяйства.

Министерству сельского хозяйств сле
дует учесть специфику сельского хозяй
ства нашего района и помочь нам в меха
низации трудоемких работ.

Товарищи депутаты! Я  хочу поставить 
перед сессией некоторые вопросы. Прошу

сессию Верховного Совета Грузинской ССР 
выделить соответствующие средства Ми
нистерству просвещения Грузинской ССР 
для открытия в текущем году в Ткибули 
русской средней школы для рабочей моло
дежи. Прошу сессию также учесть необ
ходимость постройки нового хлебозавода в 
Ткибули и выделить Министерству про
мышленности продовольственных товаров 
Грузинской ССР соответствующие средства.

Как известно, за последние годы в 
Ткибули развернулись большие строитель
ные работы. На строительство города, на
селение которого значительно выросло, в 
1950— 1954 гг. было израсходовано 64 
миллиона 500 тысяч рублей. За послед
ние пять лет ткибульские шахтеры полу
чили более чем 40 тысяч квадратных мет
ров жилой площади. Были выстроены де
сятки* многоэтажных зданий. Однако име
ются случаи, когда некоторые здания не 
оправдывают своего назначения, и мы вы
нуждены основательно переделывать их. 
Это вызвано тем, что город не имеет ар
хитектора. ■

Дальнейшему росту добычи угля в Тки
були неизбежно будет сопутствовать рост 
города. Прошу сессию Верховного Совета 
Грузинской ССР разрешить вопрос, свя
занный с составлением генерального пла
на строительства г. Ткибули, и одновре
менно предусмотреть для этого должность 
архитектора.

Товарищи депутаты! Я целиком и пол
ностью одобряю и поддерживаю проект 
бюджета, представленный на рассмотре
ние сессии. Трудящиеся Ткибульского 
района, вместе со всем грузинским наро
дом, с воодушевлением встретят решения 
сессии и будут бороться за их успешное 
выполнение. (Аплодисменты).

Речь депутата Т. В. Попхадзе
(С талинский  избирательный округ, г. Ч и а тур а )

Товарищи депутаты! Чиатурские горня
ки плодотворно трудятся над тем, чтобы 
дать Советскому государству как можно 
больше марганца высшего качества. В  ре
зультате самоотверженного труда работни
ков марганцевой промышленности государ
ственный план 1954 года был успешно 
выполнен по всем показателям. В  первомОт имени трудящихся района заверяю

 ____   ̂ сессию, что мы приложим все силы, что-1 квартале текущего года, несмотря на
Наши силы неисчислимы дело наше вы успешно выполнить задачи, поставлен- ' серьезные затруднения, большинство руд-

правое П тот кто поднимает руку про- ные партией и правительством перед кол- ников Чиатура также выполнило планы.
тив мира, неизбежно погибнет сам. хозным крестьянством.

т, , п „ „ „  Товарищи депутаты! Я  поддерживаю
Товарищи депутаты! В представленной /ы е н ш В  б Грузинской Со-

I ( п р ч р п т ю и н р  р о р / ч т и  п п о р к т о  ( П Р У Т Я П -  I _ _ — на
ну прибыли в 2.900.000 рублей они дали 
убыток более чем в 5 миллионов, рублей.

Подбор и расстановка кадров, планиро- всех отраслей народного хозяйства нашей •
вание производственной деятельности яв-, республики. Бюджет предусматривает зна- 
лялись самыми отстающими участками на ! ч1пельные капитальные вложения и в 
предприятиях Министерства промышленно-1 се1ЬСКОе хозяйство
сти строительных материалов. Руководя- ' Т р у д я щ и е с я  Цятелцкаройского района 
щие работники некоторых предприятии Ш и ( ,ъ о пред елеш ш 1  успеИБ ,  д, ле
свыклись с невыполнением и й з д г о »  , п ы т е к ш  урожая зерновых. В 1954 г. 
ных планов, с нарушением технологицо- • •1
ской дисциплины и выпуском бракованной с каждого гектара в среднем получено 
продукции. Не проявлялось заботы об: 20,5 центнера зерновых вместо 18 цент- 
улучшении бытовых условий рабочих, о пород по плану. Со значительным цревы-

Среди них рудник имени Сталина, где я 
работаю вот уже 30 лет.

I ч н е д и а о л о х а ш и  и и д т ы  1 , . , а ш 1е,п«п  Мы, ГОРНЯКИ, СОЗИЛеМ, ЧТО Т ЯЖ С Л ЯЯ  ИН-
на утверждение сессии проекте Г с у д * ; ветскод Социалистической Республики на дустрия является  основой экономической
стенного бюджета Грузинском Советской г щ вношу предл0жеш1е утвердить и оборонной мощи страны, что она яв-
Социалистнческои Респуолнки на 195а г., его ляется источником счастливой ж изни тру-
предусмотрены мероприятия ПО развитию тяиппггя Нот почему чтт тпулпиея п поиВместе с тем я хочу поставить перед дящихся. оот почем} мы тр}димкя в пол

сессией ряд вопросов. У  нас в районном НХФ, силу, чтобы дать стране марганец во
центре не хватает питьевой воды. Я про-| все более возрастающих размерах. Лично 
иду сессию предусмотреть в районном бюд- я* Работая очистниксм марганца, выпол-
жете на строительство водопровода 250 нпл пятилетнюю норму за три года, а
тыс. рублен, а на благоустройство дорог и плап пеРвог°  квартала тек\щего года за-
улиц— 200 тыс. рублен. Просим также | веР'П11Л в феврале.

От имени всех горняков заверяю вас,оказать нам помощь в создании поливных 
участков виноградников в колхозе села товарищи ден}1аты, чго коллектив треста 
* рбошики ' ' «Чиатурмарганец» будет раоотать так,

_ „  'чтобы давать металлургическим заводам
Да здравствует великое единство Ком-; наше§ СТ])ань1) в том числе Закавказскому

В большом долгу перед строителями и 
марганцевыми предприятиями железно
дорожный транспорт. Тысяча кубометров 
лесоматериала, подлежащего доставке в 
Чиатура, несколько месяцев лежит на 
станции Броцеула, В  Самтредском отделе
нии дороги простаивают предназначенные 
для Чиатура вагоны с цементом, в то 
время как строители испытывают в этом 
материале большую нужду. Задерживает
ся также вывозка заготовленного марган
ца, что приводит к простоям рудников и 
обогатительных фабрик. Руководство За
кавказской железной дороги должно обра
тить на это дело серьезное внимание.

Трудящиеся нашего города испытывают 
известные неудобства от того, что в Чиа
тура до сих пор не построен мясокомби
нат. Это привело к тому, что заготовлен
ный в прошлом году в Чиатурском и 
Сачхерском районах скот был отправлен 
на убой и обработку в Батуми, Поти и 
Сочи, откуда нам завезли потом заморо
женное мясо. Все это вызывает большие 
расходы и ухудшает качество мяса.

Мы просим правительство Грузии обсу
дить вопрос о строительстве в Чиатура 
мясокомбината.

Ш П Т г»V  »• ■ Рп'Э\ПТТгГ ,1 П О Ш О И  Ь  1 1131 ЧИ С .1С  1\а 1> Г\ ^повышении их квалификации. I ы}льта- К р яем вьтолнены планы роста урожаи- чунистическон партии, Советского попей- металлургическому завозу имени Сталина 
том этого явилась текучесть раоочеи силы. | ^  Д1щеня> цодсолиечняка и кормошч, теЛьства и народа! (Аплодисменты). 1 ‘ ~ ’

Среди причин отставания предприятий—  ; 
недостаточная их оснащенность передовой ' 
советской техникой, неправильное плани
рование работы. Пороки в планировании 
приводили к тому* что предприятия часть 
времени совершенно бездействовали, а по
том;, стараясь наверстать упущенное, при
бегали к штурмовщине.

Для того, чтобы покончить с отстава
нием предприятий промышленности строи
тельных материалов, необходимо было ли
квидировать порождающие его причины. В 
этой работе министерству оказали большую

Речь депутата П. Е. Бакрадзе
(Орпирский избирательный округ, Ткибульский район) .

Ввиду того, что в колхозах Чиатур- 
который является гордостью нашей рес-|ского 11 Сачхерского районов не полушло
публики, столько марганца, сколько по- в достаточных размерах развитие огород-
требуется для выплавки еще большего ко- ничество, на городские рынки гор. 1иа-
личества стали.

Товарищи депутаты! Город Чиатура все 
более хорошеет и благоустраивается. С

Товарищи депутаты! Работники уголь-1 ставленных перед ними задач, всемерно каждым днем улучшается материальное 
подо Ткибули хорошо знают, что увеличе- , стараются поднять добычу угля. благосостояние и повышается культурный
ние добычи угля имеет решающее значе- | Минувший год был ознаменован новым уровень трудящихся города. Но успехи 
нце для дальнейшего развития тяжелой ростом .угледобычи. На 12 дней раньте, эти были бы более значительными, если
промышленности Они хорошо помнят ука- ! срока ткибульские шахтеры завершили бы городские строительные организации
адиир крип'пгп Ленина о том' что уголь— ! план 1954 Г0'™' *ав Ро*иие Доиолнитель- работали лучше. Особенно отстает жилищ-

■’ ' но тысячи тонн угля. Но сравнению с нос строительство. «Закметаллургстрой»
4.....   _г___..................... .....  :4Т0 наст0Я1И1Ш хлев промышленности. | предыдущим годом, в 1954 году средне- неудовлетворительно снабжает чиатурские

помощь Центральный Комитет Компартии Именно поэтому шахтеры Ткибули са-1 суточная добыча возросла на 13.7 про- строительные организации нужными матс-
Грузии и Совет Министров Грузинской моотверженно борются за выполнение по-: цента, производительность труда шахте- риалами и механизмами.

тура и в рабочие столовые поступает ма
ло овощей. Министерство сельского хозяй
ства Грузинской ССР должно уделять 
больше внимания развитию огородниче
ства в районах, прилегающих к гор. Чиа
тура.

Товарищи депутаты! Я  полностью под
лаживало предложение выступавших на 
сессип депутатов об утверждении пред
ставленного проекта Государственного 
бюджета Грузинской ССР на 1955 год.

Речи публикуются в сокращенном виде.
1111 ш а а м н в м м  ■1 ш ш ш п ш  и 1111111т 11111! 111111111т ш 11т 1т и ш 111ш т т 1т т 1и м ш т 11Ш 1»1И 1М Ш 111Ш 1111М 11111111т 111Ш М 11т 1! 1111111.111Ш 11 ш и т  и н т и м  м ш ш ш * й ш г ш 'Ж  тш гмг!!

З аочны й семинар по вопросам  ж ивот новодст ва

питательности солэш и чалы
В постановлении январского Пленума 

ЦК КПСС большое внимание уделено во
просам улучшения кормовой базы и пол
ного использования резервов повышения 
продуктивности животноводства.

В большинстве колхозов Грузии свыше 
70 процентов накопленных на зимний пе
риод грубых кормов обычно составляют ча
ла и солома. Даже при небольшом повыше
нии их питательности можно получить до
полнительно значительное количество про
дуктов животноводства.

Известно, что солома и чала богаты угле
водами, в них содержится приблизительно 
столько же калорий энергии, сколько в яч
мене, овсе и других концентрированных 
кормах. Однако солома и чала содержат 
очень большое количество клетчатки, ко
торую скот трудно переваривает. Большое 
значение поэтому имеет обработка грубых 
кормов, которая улучшает цх вкусовые ка
чества и переваримость.

Существует несколько способов обработ
ки грубых кормов. Самым простым спосо
бом обработки чалы и соломы является их 
измельчение. Для резки соломы и чалы сле
дует широко использовать соломорезки и 
силосорезки, которые в значительном коли
честве имеются на машинно-тракторных 
станциях. Так, например, универсальный 
измельчатель кормов «ИК-3» режет соло
му и чалу в длину и расщепляет их стеб
ли, в результате чего корм становится мяг
че и эластичнее.

Для коров и  лошадей солому и чалу сле
дует резать на 3— 5 .сантиметров в дли
ну, а для овец —  на 2— 3 сантиметра. 
Если резать и солому, предназначаемую в 
качестве подстилки для скота, то расход 
ее сократится, улучшится и качество на 
воза.

Резаная солома далее обрабатывается 
путем затаривания, после чего скот охот
но поедает ее.

Для обработки соломы применяется так
же способ самонагревания. В  результате 
активизации жизнедеятельности бактерий 
в соломе и чале накапливаются разные ор
ганические кислоты, придающие корму 
слегка кисловатый вкус и приятный за
пах, вследствие чего животные лучше по
едают его. Однако при обработке соломы 
указанным способом питательность ее не 
повышается.

В отличие от этих способов химическая 
обработка грубых кормов в полтора— два 
раза повышает их переваримость и пита
тельность. Вместе с тем химическая обра
ботка уничтожает плесень и сводит на нет 
действие других вредных грибков.

Пмеется несколько способов химической 
обработки грубых кормов: негашеной из
вестью, кальцинированной содой, каусти
ческой содой, этой же содой и соляной 
кислотой, аммиаком и т. д. Применение 
указанных способов, например, обработка 
раствором кальцинированной соды и пова
ренной соли или же известкование, не тре
бует больших затрат труда и средств.

Следует отметить, что эти способы об
работки грубых кормов недостаточно внед
рены в колхозах Грузии. Например, многие 
колхозы Дманисского района пользуются 
машинами для резки и измельчения соло
мы, но не применяют химическую ее об
работку.

Способ обработки соломы кальциниро
ванной содой и раствором поваренной соли 
(щелочно-соляным раствором) применяется 
в колхозе имени Сталина села Ередви 
Сталинирского района. Председатель кол
хоза Я. Кристесиашвили и работники уп
равления сельского хозяйства Юго-Осетип

оказали нам действенную помощь в соору
жении навесов и бассейнов, необходимых 
для обработки грубых кормов.

В крытом помещении для обработки гру
бых кормов кальцинированной содой и по
варенной солью построено два цементиро
ванных бассейна.

Первый, малый бассейн— для подготовки 
раствора. Он имеет в длину 3 метра, в ши
рину— 1,5 метра и в высоту— 0,9 мет
ра. В  бассейне есть отверстие для стока 
остатков раствора и воды после мытья. Дно 
бассейна слегка покатое по направлению к 
водосточной трубе. Второй бассейн состоит 
из двух равных по величине отделений, 
каждое длиной 4 метра, шириной 2 мет
ра и глубиной 1,5 метра (0,8 метра рас
положены ниже поверхности земли, а 0 7 
метра выступают над землей; такой бас
сейн более удобен для использования). В 
отделениях бассейна сделаны стоки для 
освобождения соломы от лишнего раствора.

В  каждом отделении бассейна ежедневно 
можно обработать одну тонну резаной со
ломы. Этого достаточно для 100— 200 го
лов крупного рогатого скота.

Для обработки одной тонны резаной со
ломы в малый бассейн наливается 3 кубо
метра воды, или же на каждые 100  кило
граммов соломы— 30 ведер; при обработку 
же нерезаной соломы —  2,5 кубометра, 
или же на каждые 100  килограммов со
ломы— 25 ведер. Когда нет возможности 
резать солому, то обрабатывается нереза
ная, но в этом случае эффективность хи
мической обработки не так велика.

В отдельных сосудах растворяется 10 ки
лограммов кальцинированной соды и 10 
килограммов поваренной воли, с тем расче
том, чтобы на обработку каждых 1 0 0  кило
граммов соломы расходовались один кило-

лограмм соли. Растворы сливаются в ма
лый бассейн, хорошо размешиваются. Туда 
же кладется солома в количестве, удобном 
для ее смачивания. Затем солома вилами 
перекладывается в одно из отделений вто
рого бассейна. Там она укладывается ров
ными слоями и утрамбовывается, а в ма
лый бассейн закладывается новая порция 
соломы. Здесь она увлажняется, -и ее« вновь 
переносят во второй бассейн. Это проде
лывается до тех пор, пока не заполнится 
отделение бассейна, или же не накопится 
необходимое на сутки количество соломы. 
Затем из малого бассейна выливаются 
остатки раствора, бассейн моется водой п 
чистится для обработки соломы на следую
щий день.

Обработанная солома, вследствие пропп-

Для обработки кукурузной чалы раство
рим кальцинированной соды и поваренной 
соли применен был такой же раствор, как 
и при обработке резаной соломы, т. е. на 
каждые 100  килограммов чалы приходи
лось 30 ведер воды, один килограмм каль
цинированной сиды и один килограмм со
ли. Соблюдены были те же условия, кат; 
и при обработке соломы.

Для обработки грубых кормов известко
ванием следует подготовить две площадки, 
размещая около 1 0 0  килограммов соломы 
на один квадратный метр. По краям пло
щадки делаются огораживающие планки 
высотой в 5— 10 сантиметров. На одной 
стороне устраивается отверстие для стока 
раствора. Для сбора стекающего с обеих 
площадок раствора между ними в землю

тывания ее щелочно-соляным раствором,! врыта бочка. Вторая бочка, объемом в 
увеличивается в объеме, набухает, размяг-! 25 ведор, используется для приготовления 
чается, делается удобоваримой, а соль раствора из негашеной извести. Требует-
улучшает вкусовые качества корма. По 
истечении 2 0 — 2 2  часов солома скармли
вается скоту. Отделения бассейна загру
жаются по очереди. Когда одно отделение 
освобождается, подвергается чистке и го
товится под обработку соломы на следую
щий день, другое уже загружено соломой, 
смоченной в щелочно-соляном растворе. 
Подобная работа обеспечивает непрерыв
ную обработку грубого корма и ежеднев
ное кормление нм животных.

В случае, если солома пролежит в бас
сейне более 24 часов, она подвергается са-

ся также водонепроницаемое корыто объе
мом в 30— 50 ведер для известкования 
грубого корма.

Па каждые 100 килограммов соломы бе
рется 3 килограмма негашеной извести, ко
торую растворяют в 25 ведрах (250 лит
рах) воды. Для улучшения вкусовых ка
честв соломы добавляют 0,5— 1 кило
грамм поваренной соли.

Приготовленный раствор наливают в ко
рыто, в котором, перемешивая при помощи 
вил резаную солому, вымачивают ее. По 
истечении о— 10  минут солому достают и

монагреванию, н питательность ее енн-! укладывают на одну из площадок, где она
жается.

Вес обработанной, пропитанной раство
ром соломы повышается в 2,5— 3 раза. 
Коровы, телята, буйволы и овцы с ап
петитом едят ее. Иоедаемоеть увеличи
вается на 30— 50 процентов.

В колхозе имени Сталина в результате 
кормления коров обработанной соломой 
удойность их повысилась на 19— 2 0  про
центов.

В указанном колхозе отличные резуль
таты дали и опыты но химической обра-

грамм кальцинированной соды и один ки- ботке кукурузной чалы.

освобождается от излишней жидкости. Об
работанный таким способом грубый корм 
несколько раз поливают раствором, стекаю
щим в бочку. Через 24 часа обработанная 
солома готова для скармливания скоту.

В  случае отсутствия в хозяйстве каль
цинированной соды грубый корм можно 
обрабатывать трехироцентным раствором 
извести и 0,5— 1-ироцентным раствором 
соли, в результате чего будет получен при
близительно такой же эффект, как при об
работке кальцинированной содой. В край
нем случае солому и чалу можю н'цмбо

тать лишь двухпроцентным раствором по
варенной соли, но при этом эффект полу
чится меньший.

Мякина, солома и чала, как уже было 
отмечено, содержат большое количество 
клетчатки, но в иих меньше белковых 
(азотистых), витаминных и весьма необ
ходимых для организма минеральных ве
ществ. Поэтому солому и чалу следует при 
возможности давать на корм скоту вме
сте с сеном, силосом, корие-клубнеплодами 
и концентрированными кормами, которые 
содержат достаточное количество пере
численных выше необходимых для орга
низма веществ.

Скот следует кормить обработанной со
ломой и чалой в сутки 2 — 3 раза и в ко
личестве, которое животное может полно
стью съедать. Хотя скот с аппетитом по
едает обработанный грубый корм, однако 
будет лучше, если он будет скармливаться 
скоту вместе с концентрированными корма
ми в виде смеси, содержащей от 2 до. 
5 процентов концентрированных кормов и 
от 5 до 10 процентов сочных кормов —  
силоса, свеклы, тыквы, кормового арбуза 
и кормовой капусты.

Обработанная солома и чала скармли
ваются скоту в следующих количествах; 
коровам —  20— 25 килограммов, молодня
ку крупного рогатого скота до 6 -месячного 
возраста —  4— 10  килограммов, старше 
года— 15— 20 килограммов, волам— 2 0  —  
40 килограммов, овцам —  1,5— 3 кило
грамма.

Рассмотренные способы обработки гру
бых кормов следует глубоко внедрить на 
животноводческих фермах нашей респуб
лики.

Л. СААКОВА, 
кандидат сельскохозяйственных наук, 
старший научный сотрудник Грузик 
ского научно-исследовательского г 
ститутя жнротновчдетва.



На Конференции азиатских стран по ослаблению
напряженности в межтуяаротнлх отношениях

ДЕЛИ, 7 апреля. (ТАСС) Как уже сооб-| исправить положение и установить более, азиатских стран. В связи с этим совет- ВЕНА. 7 апреля (ТАСС). Приближается 
щалось, вчера в Дели в торжественной об-1 дружественное сотрудничество с нашими скип делегат указал на вопиющую неспра- десягая- годовщина освобождения Австрии

Общ ественность Лвстрии 
готовится отметить 
десятую  годовщину 

освобождения

Завтра  —  открытие футбольного
п е р в е н с т в а  страны

станонке открылась Конференция азиат
ских стран по ослаблению напряженности 
в международных отношениях. Движи 
мые общим горячим желанием уберечь че
ловечество от ужасов новой мировой войны 
и_ разрядить напряженную международную 
обстановку, около 2 0 0  представителей са
мых широких кругов общественности 
18 азиатских стран съехались в столицу 
Индии. Задача конференция —  укрепите 
солидарность народов Азии, изучить пути 
предотвращения военной угрозы, нависшей 
над миром.

Конференция избрала председателем
первого заседания выдающуюся обществен
ную деятельняцу Индии г-жу Рамешвари 
Неру.

С большим вниманием собравшиеся вы
слушали сообщение секретариата о полу
ченных в адрес конференции многочислен
ных приветствиях.

С краткой речью выступил председатель 
делийского муниципалитета Р. Н. Агарвал, I 
который от имени жителей Деля горячо! 
приветствовал делегатов, собравшихся в! 
столице Индийской республики. Затем ело-!

ближайшими соседями. .В настоящее вре 
мя мы больше знаем европейские языки, 
европейскую историю, литературу, искус
ство и так далее Теперь мы должны обес
печить средства к тому, чтобы больше 
узнать о наших азиатских соседях».

В заключение г-жа Рамешвари Неру за
явила, что, как она убеждена, все решения ! шений между государствами.

ведливость со стороны США в отно- 'Советской Армией от гитлеровского фа- 
шении Китайской Народной Республики | шизма п во;п,ожления Австрийской Рес- 
по вине которых Китаи до сих пор не пуйлики Демократическая печать публи- 
иредстаклен в ООН ; кует статьи, воспоминания, фотографии о

Н. Тихонов подробно остановился на днях освобождения. Эти материалы кра- 
значенни пяти принципов, указав, что СНОречивЪ свидетельствуют о чувстве бла- 
они являются основой нормальных отно- | рода-рности населения Австрии к Советской

конференции послужат на благо широких 
народных масс стран Азии.

Глава японской делегации, член палаты

Н. Тихонов заявил далее, что Совет- ; 
ский Союз неизменно следовал и следует | 
принципу мирного сосуществования и

Армии, которая не только освободила стра
ну от фашистских захватчиков, но и по
могла восстановить нормальную жизнь. 

Советское командование с первых дней
советников Японии Дзияциро Мацумото в . экономического соревнования двух си- ■ освобождения стремилось нормализовать
своей речи горячо приветствовал пять 
принципов мирного сосуществования и за
явил, что он считает их основным путем 
к освобождению -и независимости Азии. 
Пойдемте же. сказал он. рука об руку но 
пути освобождения и независимости ази
атских 
мира
жить все силы для осуществления этой 
цели.

Взявший затем слово делегат Вьетнама 
Нгуен Вам Хуонг заявил, что после девя
ти лет сопротивления французским коло
низаторам и американским интервентам 
народы Вьетнама, Лаоса и Камбоджи на-

стем —  социалистической и капиталисти
ческой.

е о  для вступительной речи было предо- I 
ставлено председателю Индийского подго- ! 
томительного комитета г-же Рамешвари конец одержали победу. Мир восстанов-
Неру. I лен в Индо-Китае и народ сейчас зале-

Горячо приветствуя гостей, Рамешвари! чивает раны, нанесенные войной, и гото-
Неру сказала: Наша конференция вызвана вптся к всеобщим выборам 1956 года,
к жизни общим стремлением простых лю-1 которые должны привести к созданию 
дей и усилиями всех стран-участниц.
Поэтому мы будем рассматривать проблемы 
с точки зрения простого человека и с этой 
же точки зрения будем искать решений.
Видные деятели —  мужчины и женщины

де-мнролюоивого, единого, независимого, 
мократического Вьетнама.

Вьетнамский народ, продолжал Хуонг, 
понимает, что только в условиях мира 
он сможет сделать свою родину процве- 

кз всех частей Азии, представляющие раз-! тающим государством и жить счастливо.

жизнь Австрии и помочь демократическим 
, силам создать органы власти. Командова

нием выступил представитель Паки- Н[1е же американской и английской армий 
стана, председатель Народном мусульман- ; ПрОДОЛжало поддерживать контакт с недо- 
скои лиги Восточного Пакистана Мауляна ; битыми гитлеровскими генералами и стре- 
Бхасани. Вхасани говорит о длительном милось расколоть Австрию. На западе 

ах народов и сохранения всеобщего господстве империалистов Запада в стра- ; Авр англо.американское командование 
. Японская делегация ооещает прило- над Азин « о жестокой эксплуатация. 1И |П0ПВЛШ  демократическую инициативу.

народов азиатских стран Теперь, заив- Дмгое „ремя там „ е издавал0(,ь ника|ШХ
I газет. Оккупационные власти конфискова-

мости избавиться от всех форм зависи- ли вге Р « « * ™ н ц и 1. Советские оккупа- 
мости и добиться не только условий жиз- ,№онные во? ска’ напротив, сделали все 
ни, достойных человека, но и протпво- для того’ чтооы Развернулась инициатива 
стоять всем попыткам нарушить мир в Демократических сил Австрии. Они пере- 
Азии. Свое выступление Вхасани закан- далп австрийцам государственные радио- 
чивает пожеланием успеха в работе кон- «танции и помогли наладить выпуск газет. 
Ференции С санкции советского командования пред-

' !ставители австрийских партий создали
Слово предоставляется присутствующе- | временное правительство. Затем в августе 

му на конференции в качестве гостя буд- И 9 4 5  года на Потсдамской конференции 
днискому монаху из Камбоджи Бикхи Пиа , представители Советского правительства

ляет глава пакистанской делегации, про
будившиеся народы Азии полны реши-

личные слои общества, находятся здесь, 
чтобы высказать, не будучи связанными 
какими-либо прежде данными обязатель
ствами, свои независимые и личные взгля
ды на стоящие перед нами проблемы. На
ши обязательства, если они у нас имеют
ся, это обязательства в вопросе о мире, 
об идее социальной справедливости, об 
индивидуальной и национальной свободе и 
об отсутствии эксплуатации.

Краеугольным камнем нашей конферен
ции являются следующие пять принци
пов: 1 . Взаимное -уважение территориаль
ной-целостности и суверенитета: 2. Нена
падение; 3. Невмешательство во внутрен
ние дела друг друга; 4. Равенство н вза
имная выгода н 5. Мирное сосуществова
ние. Они были выдвинуты перед всем ми
ром в прошлом году, когда два великих пре
мьер-министра— Китая и Индии— встре
тились и подписали совместную деклара
цию о дружбе между обеими странами. Эти 
пять великих принципов были предложены 
всему миру как средство ослабить суще
ствующую в мире и все более растущую 
напряженность. Мы уже не можем спокой
но относиться к этой напряженности. Она

Именно поэтому народ Вьетнама горячо 
поддерживает конференцию, ставящую 
своей целью достижение мира и укрепле
ние солидарности народов Азии.

Присутствующий на конференции в 
качестве гостя Рене Капитан (Франция)

I в своем выступлении с большой похва
лой отозвался о решениях Женевского 
совещания. Он охарактеризовал его как 
начало эры новой международной поли
тики, основанной на принципе мирного 
сосуществования народов. Хотя некото
рые державы, сказал он, пытаются со
рвать выполнение решений Женевского

Сило. Я не политик, говорит он, но как 
буддийский монах я заинтересован в со
хранении мира и претворении в жизнь 
пяти принципов. Его сменяет на трибуне 
бывший премьер-министр Сирии Мааруф

добились признания временного австрий
ского правительства западными державами.

Даже правая печать, которая всячески 
стремится преуменьшить роль Советской 

I Армии в освобождении и восстановлении
э.т-Лавадцби. Он заявил, что «народы 'д^стрнЯской Республик и, вынуждена щш- 
араосмк стран поддерживают благород- „ чт0  ап рм ьскт  ДН11 Ш 5  года 5ы. 
ную цель конференции укрепление свя- | „  дн?„  радкти ддя австрийского нарада.

«Арбейтер-цейтунг» в передовой статье
зей между народами азиатских стран п 
укрепление сотрудничества между ними 
во имя безопасности азиатских народов 
«  безопасности всего человечества, во имя

пишет: «Кто не помнит первых русских 
солдат фронтовых частей, которые с авто-

лгчшей жизни для народов этих стран». | матамн в руках, в надвинутых на лоб шле- 
Давалиби подчеркивает, что псториче- | мах \,кРасной звезд°й  ^следовали эсэсов

ские пять принципов встретили горячую )11еп' . пРпветствова.ш мы их, наших 
поддержку в Сирии и в других странах. Он ! освободителей от коричневой чумы!» 
высказывает уверенность в том, что в ре- | Журнал «Ли Бргокке»^ опубликовал вос- 
зультате настоящей конференции устано- ; поминания ряда австрийских граждан о 

, вится действительное сотрудничество и Лня* освобождения Австрии Советской Ар- 
совещания, можно быть уверенными, что ( расширятся связи между* арабскими стра- мией. Эти воспоминания исполнены горя- 
они будут проведены в жизнь и позволят ‘ яч&гав. ‘ « .•
Вьетнаму достичь национального един
ства и завоевать дружбу как Востока, 
так и Запада, и особенно Франции, друж
ба с народом которой, несмотря на годы 
войны, останется нерушимой.

Рене Капитан выразил также уверен
ность, ото в ближайшем будущем Китай
ская Народная Республика получит при
знание в Организации Объединенных На

нами и другими странами Азии. чего чувства благодарности Советской Ар- 
С большим интересом делегаты конфе- I Венский рабочий

ренции н присутствовавшие на открытии I ^  Д  ™  ,  а к а” Ре‘
конференции граждане— жители индийской ™  104. э года вмссте с г1>упп° г  бывших
столицы прослушали выступление замести- аВет:1,1“ к" х смдат' ”  а,Т
теля председатели д у х о в н о г о  управления Т иьансК0Г°  лаге' я ' «  “ вращался домой.; 
мусульман Средней Азии и Казахстана Зия- ' I  У, „  встретили советского бойца;
утдина Бабаханова. с а” тюи™ -  Заметив, что мы едва держимся

1 на ногах от усталости и голода, он достал '
В своем выступлении глава делегации из вещевого мешка буханку хлеба и отдал

Завтра на тбилис
ском стадионе «Дина
мо» взовьется флаг 
открытия X V II пер
венства Советского 
Союза по футболу 
среди команд масте
ров класса «А».

Как же подготовил- 
ся стадион к летнему в ® * »  
спортивному сезону? С 
таким вопросом мы 
обратились к директо
ру стадиона заслужен
ному мастеру спорта 
Ш. Шавгулидзе.

— Тбилисский ста
дион «Динамо»,— ска
зал он, — является 
крупнейшим спортив
ным сооружением республики с много
численными игровыми полями, спортич 
ными залами, плавательным бассейном, 
врачебными кабинетами, клубом масте
ров спорта, общежитием для приезжаю
щих спортсменов. Подготовку к откры
тию нового сезона коллектив стадиона 
начал еще в первых числах марта. На 
ремонт стадиона израсходовано более 
100.000 рублей.

Отремонтированы легкоатлетические 
дорожки вокруг зеленого поля, приве
дено в порядок центральное футбольное 
поле, установлены новые стойки фут 
больных ворот. Голубой краской свер
кают скамейки для зрителей на 
трибунах. Обновлена электрическая 
сеть. Около 50 прожекторов будут осве
щать стадион во время вечерних состя
заний. На трибунах установлено 15 мощ
ных радиорепродукторов.

Для удобства зрителей на углу улиц 
Брдзола и Сагурамской вчера открылись 
восемь новых билетных касс. Значитель
но обновился зеленый наряд стадиона.

Календарь футбольных игр составлен 
таким образом, что команды, как пра
вило, выступают один раз в неделю, 
главным образом по воскресным и 
праздничным дням.

В  состав команды мастеров тбилис
ского «Динамо» (старший тренер
A. Жорданиэ) вошло немало молодых 
игроков. Они еще зимою вместе с опыт
ными футболистами готовились к пред
стоящим встречам. В воротах, кроме
B. Маргания, будет стоять М. Пираев. 
В  защиту после долгого перерыва сно
ва вернулся Н. Дзяпшипа. Вместе с 
опытными мастерами В. Элошвили, 
Р. Махарадзе в защите будут играть 
Г. Хочолава, М. Даварашвили. Из цент-

7ТЩ |'

ра на левый край переместился Б. Ха- 
сая, среди молодых игроков нападения — 

М. Месхи, Ш. Яманидзе, Ю. Куртани- 
дзе.

В команде заметно укрепилась дис
циплина, повысился класс игры. Об 
этом говорят итоги проведенных конт
рольных игр на побережье Черного 
моря.

А. Г Е ГЕ Ч К О Р И .

Н а  с н и м к е :  подготовка тбилис
ского стадиона «Динамо» к летнему се
зону. 1. Установка новых радиорепро
дукторов. 2. Футбольные ворота обтя
гиваются сеткой.

Фото М. Квирикашвили.

отношений между странами эти пять прин
ципов мирного сосуществования.

Г-жа Неру подчеркнула, что, принимая 
решения, участники конференции должны 
прежде всего думать о благе народов и до
биваться ликвидации колониального режи
ма во всех его формах. Она прызрала деле
гатов выразить протест против расовой и 
национальной дискриминации, изыскать 
пути повышения жизненного уровня наро
дов Азин 'И развития взаимно выгодных 
торговых отношении.

Она указала на необходимость широкого 
обмена делегациями, а также техническими 
и научными знаниями, установления кон
тактов во всех отраслях жшзни —  полити
ческой, экономической и культурной. «До

ций. 9то, отметил он, будет означать Китайской Народной Республики президент | нам ее. Потом, около Флоридсдорфа, мы
представляет собой постоянну юугрозу и я  признание принципов сосуществования. ! Академии наук КНР Го Мо-жо выразил уве- встретили еще двух советских солдат, ко-
дела мира. Далее г-жа Неру говорит об! Глава корейской делегации Пак Ден АГг ренность, что конференция поможет дости- . торые дружески оказали нам помощь. Сле-
ужасных последствиях применения совре-1 заявила, что корейский народ всецело! жению лучшего взаимопонимания между ’ зы выступили у меня на глазах. Я бросил-
менного оружия массового у н и ч т о ж е н и я  поддерживает пять принципов мирного, народами Азии в деле укрепления их соли- ! ся на шею одному советскому бойцу. Он
людей и призывает во имя спасения мил- сосуществования, как средство предотвра- ларностп и тем самым будет  ̂ способство- | что-то кричал по-русски, я —  по-немецки,
лионок жизней положить в основу вза*имо-1 щенпя военной угрозы в Азии и ослабле-' вать смягчению международной напряжен- Несмотря на различие языков, мы поняли

ния международной напряженности. Народ ности и сохранению мира в Азии. «Мир в друг друга: каждый из нас был бесконечно [
Кореи знает, сказала Пак Ден Ай. что 1 Азии,— сказал в заключение Го Мо-жо,—  рад окончанию войны»,
самым горячим желанием всех азиатских ] гарантирует мир во всем мире, и наша со- В приложении изданном газетой «Эстер- : 
народов является достижение или сохра-1 лидарность явится огромной силой в деле 11)ейхише фолькештимме» к предстоящей де-! 
нение независимости и свободы, а также | защиты мира, так как на этом континенте !сятой годовщнне освобождения Австрии 
установление длительного мира в Азии. I живет около полутора миллиардов людей, ! опубликована статья, в которой расска-' 

Передав собравшимся нанлучшпе по-1 что составляет больше половины населения зывается о помощи Советской Армии в 
желания корейского народа, Пак Ден Ай I земного шара. Мы пооедим воину. Мир вое-| ЕО(.становленип хозяйственной жизни Ав- 1 
вручила от имени Керенского комитета торжествует». |стрни сразу после освобождения

Закончился розыгрыш первенства страны по шашкам
БАКУ. (ТАСС). Здесь закончился ро- за завоевал мастер спорта 3. Цирик 

зыгрыш X V I I  первенства страны по шаш- ; (Харьков), набравший 11,5 очка из 18 
кам. В  нем принимали участие сильней- возможных. Лишь на %  очка от победителя 
шие спортсмены -  победители полуфи- , прошлогодний чемпион страны
нальных турниров. „

В результате упорной борьбы первое В. Абаулин (Тула) и П. Святой (Ленин- 
место и звание чемпиона Советского Сою- град), разделившие второе и третье места.

защиты мира г-же Рамешвари Неру по
дарок— знамя мира.

Глава делегации Монгольской Народной | 
Республики Джагварал, передав конферен- 1

В этот период, говорится в статье, на- 
, селение Вены голодало. Австрийское пра- ,

Глава делегации Советского Союза , шш лучшие пожелания монгольского наро- , вительство обратилось к Советскому прави-
Н. Тихонов передал представителям наро- Да, заявил, что, как-он уверен, представи- тельству за помощью. Советское команде- I
дов Азии, великому индийскому народу: тели азиатских стран, несмотря на разли- вание передало австрийскому населению I
горячий привет от советской делегации, чие полнтичемшх убеждений и религиоз- | кплпчрлтрл , ОПиа «V*,, I
и всего советского народа. Он говорил о ! ных верований, достигнут полного взаимо-
важнейшей роли народов Азии в защите { понимания в вопросах о мире и дружбе ______________________________________________

сих пор наша политика и экономика ори-1 всеобщего мира. Н. Тихонов сказал, ч то , между всеми народами. [ " - 1
ентирова.шсь на Запад, — продолжала на успехе Женевского совещания сказа-1 После выступления делегата МНР первое ^>^VVVVЧVVVVцxVСVллVxлxVV>^VVVV>xVVVV 
г-жа Неру. —  Все, чего мы хотим,— это 1 лось присутствие там представителей > заседание было закрыто.

большое количество зерна, муки, сахара, 
мяса, жиров и картофеля.

Чемпионы Грузии 
по борьбе самбо

Закончилось лично-командное первенство 
Грузии по борьбе самбо. 60 сильнейших 
борцов в течение трех дней оспаривали по
четное звание чемпионов республики. Наи
более успешно прошли выступления бор
цов Тбилиси, занявших все восемь первых 
мест.

В своих весовых категориях чемпионами 
Грузии 1955 года стали: К. Инасаридзе 
(«Динамо»), мастер спорта Л. Кациашвили 
(«Медик»), Т. Элдодашвили и мастер спорта 
3. Дентошвили («Наука»), Б. Мазиашвили 
(«Динамо»), 3. Мухиашвили («Медик»), 
чемпион СССР, мастер спорта Э. Каркуса- 
швили и О. Шинджикашвили ( «Динамо»).

Командное первенство завоевали борцы 
Тбилиси. На втором месте —  команда 
Каспского района, на третьем — Кутаиси.

Международные 
товарищеские соревнования 

по боксу
В  Москве, в помещении Государственно

го цирка состоялась международная това
рищеская встреча по боксу между первы
ми сборными командами Финляндии и 
Советского Союза. Состязания вызвали 
большой интерес. Трибуны цирка были пе
реполнены.

В итоге состязаний советские боксеры, 
как и в первый день, выиграли девять 
боев из десяти.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

П р и е м  в Д е л и  в ч е с т ь  у ч а с т н и к о в  А з и а т с к о й  к о н ф ерен ци и  
по о с л а б л е н и ю  н а п р я ж е н н о с т и  в м е ж д у н а р о д н ы х  о тн о ш е н и я х

ДЕЛП, 7 апреля. (ТАСС). 5 апреля в Де
ли был устроен прием в честь писателей и 
художников, присутствующих на Азиат
ской конференции по ослаблению напря
женности в международных отношениях. 
На приеме присутствовали видные индий
ские деятели культуры: известный писа
тель Банарси Дас Чатурвери, поэт и член 
парламента X. Чаттопадханя и писатель 
Кришен Чапдр, являющийся генеральным 
секретарем Всеиндпйской ассоциации про
грессивных писателей.

Выступивший от имени китайских писа
телей и художников Ба Цзинь заявил, что 
между писателями и художниками Китая и 
других стран Азии существует горячая

Прибытие в Пекин
руководителей

Коммунистической партии
Великобритании

ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). По сообще
нию- агентства Синьхуа, вчера в Пекин

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я  

Б О Л Ь Ш О Й  З А Л  К О Н С Е Р В А Т О Р И И

Воскресенье, 10 апреля

К О Н Ц Е Р Т
Р А З В Л Е К А Т Е Л Ь Н О Й  М У З Ы К И

дружба, потому что «все мы трудимся во прибыли генеральный секретарь Коммуни-
имя дела мира и человеческого счастья».

Председатель Всеиндийского совета мира 
д-р Кптчлу в своем выступлении подчерк
нул значение конференции азиатских стран 
и сказал, что эта конференция снова пока
жет, что «Азия не хочет войны, а хочет 
мира».

К  предстоящему конгрессу шотландских 
тред-юнионов

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). С 20 по 
23 апреля в Ротсее (Шотландия) состоит
ся конгресс шотландских тред-юнионов.

По сообщениям печати, в повестку дня 
конгресса включено обсуждение 10  резо
люций, осуждающих парижские соглаше
ния о вооружении Западной Германии, а 
также обсуждение предложения генсоветэ

отлагательного проведения переговоров че
тырех держав.

Пять крупных шотландских профсоюзов 
в своих проектах резолюций выдвигают 
требование запретить атомное оружие. Ре
золюция, внесенная профсоюзом транспорт- Я-Ире. 
ных и неквалифицированных рабочих,

стической партии Великобритании Гарри 
Подлит и председатель апелляционного ко
митета Компартии Роберт Стюарт. I

  IМ а н е в р ы  ф р а н ц у з с к и х  к о л о н и з а т о р о в   ̂
в А л ж и р е

ПАРИЖ, 7 апреля. (ТАСС). В «Жур- \ 
наль офисьель» опубликован декрет ми-  ̂
нистра внутренних дел Буржес-Монури о  ̂
введении «чрезвычайного положения» в  ̂
ряде районов Алжира.

В апреле в Алжире состоятся выборы 
в генеральные (департаментские) советы, 
и введение «чрезвычайного положения», 
по замыслам французских колонизаторов, 
должно обеспечить позиции французских 
властей и колониальной буржуазии в Ал-

Г  А С
с ил ов ог о

Т БИ Л И С С КИ Й  
Г О  С Ц И Р К

С Е Г О Д Н Я  
И Е Ж Е Д Н Е В Н О  

т Р  о л и
А Т Т Р А К Ц И О Н А  

Р Е К О Р Д С М Е Н  М И Р А  
Григорий Н О В А К

летки.
Начало в 3 часа дня.

З И М Н И Й  Т ЕА Т Р
(пр. Плеханова, №  123)

К О Н Ц Е Р Т
С И Л А М И  У Ч А Щ И Х С Я  М У З Ы К А Л Ь Н Ы Х  

Ш К О Л  ГО Р . Т Б И Л И С И  
Абонемент М  2 — для учащихся младшего 
возраста 2-й, 4-й и 6-й музыкальных школ. 

Начало в 3 часа дня.

конгресса шотландских тред-юнионов, в | требует изгнания клики Чан Кай-ши с 
котором подчеркивается необходимость без- острова Тайвань.

Это по существу признал и сам Буржес- 
Монури, который заявил, что введение 
«чрезвычайного положения» создаст «луч
шие условия» для проведения выборов.

Забастовка в Голландии
ГААГА, 7 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Де Ваархейд», амстердам-

„Затиш ье в Южном Вьетнаме весьма непрочно"
ПАРПЖ, 7 апреля. (ТАСС). По сообще- ; Корреспондент пишет, что высший офи- 

нпю сайгонского корреспондента газеты церский состав правительственной армии _
«Франс-суар», несмотря на то, что пере- [ направил к Нго Динь Дьему делегацию с ский муниципалитет объявил об уволь-
мирие между сектами и правительством ! требованием не возобновлять военных опе- { нении около ста рабочих коммунальных
Нго Динь Дьема продлено до 12 апреля, 1ш 1ий против вооруженных отрядов рели- ' предприятий, участвовавших в недавней

„  /  .„„„п  ’ гиозных сект. Делегация заявила, что во- забастовке. В  знак протеста против ре-
«нынешнее з< п . . . . . .  а н .щ , зобновление..военных действий привело бы Агрессивных мер муниципалитета 600 ра-
разногласия между руководством сект и к длительной партизанской войне во всей бочих коммунальных предприятий вновь 
Нго Динь Дьемом устранить не удалось. Кохинхине (южная часть Вьетнама). I объявили забастовку.

З И М Н И Й  Т ЕА Т Р
(п р .' Плеханова, №  123)

К О Н Ц Е Р Т

' И  Б О Л Ь Ш О Е  Ц И Р К О В О Е  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Е /
^  в 3-х отделениях у

Начало  в 8 ч. 30 м. вечера. 
^ Воскресенье, 10 апреля 
/  Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х
^ П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я .
/  Начало 1-го — в 12 ч., 2-го — в 3 ч. дня. /  =

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«Ц арская невеста» (в  8 ч. веч., с уч. В . Д авы 
довой): театр имени Ш . Руставели — «П уть  гря
дущего» (в  8 ч. веч.); театр имени К . М арджа
нишвили — «М айя из Цхнети» (в  8 ч. веч.>; 
театр имени А. Грибоедова — «Извините, пожа
луйста!» (в  8 ч. веч.); театр армянской драмы— 
«Женихи» (в  8 ч. веч.); театр музкомедии имени 
В. Абашидзе — «Перикола» (в  8 ч. веч.); гру
зинский Т Ю З  — «Не повторит* (в  Ю ч. утра, аб, 
А1! 47); русский Т Ю З  — «Овод» (в  8 ч. веч., 
в Доме офицеров); грузинский кукольный театр 
— «Сон лентяя» (в  10 ч. утра), «К от  в сапогах* 
(в  2 ч. дня).
1111|||1||||||||||||1|1М1111111111111111Н1ПНПШ1Ш1!ПП111ПП11тШ1||̂

^ Билеты продаются в кассах Госцирка и н а /  Е  
/  пр. Руставели, № №  1 и 24, ул. Челюскинцев. ^  =

|  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р  яи . А. С . Г Р И Б О Е Д О В А

/  Кг 31. /
у  Принимаются заявки на коллективные у
/  посещения. /
^  Дети до 16 лет на вечерние представления ^
/  не допускаются. /

И!1|||||1И111111111И11111Ш1И11111111111111 IIIИ Ш И И И Ш Ш И Ш  ШИПИМ

1 СТАД ИО Н .Д И Н А М О * 
ул. Брдзола, Ха 2

I  —
1 Ф У Т Б О Л
Ё  Первенство С С С Р  по футболу между 

командами класса «А»

= 9 апреля
Ё  А. Макаенок
Ё  И З В И Н И Т Е , П О Ж А Л У Й С Т А !

10 апреля, днем 
В . Дарасели К И К В И Д З Е

10 апреля, вечером
М. Булгаков Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х

Е  Н ачало  вечерних спектаклей в 8 час.. ЕЕ 
Е  дневного —  в 12 час. Е

Й|||111111И111111111ПИ11111111И111111111111111Щ|||1111Щ||11|Щ|||||Ц||Ш

х \ ч ч \ х ч х х \ ч \ \ \ х ч \ \ \ \ \ \ ’ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ у \ х \ \ -  =
ПП11|1111111111111Н1Ш1111Ш11|1ШПШШ111111ШШШ1111111ШМ11Ш1111 
Ё  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  = 

Ф И Л А Р М О Н И Я  
Ё  З И М Н И Й  Т ЕА Т Р  (пр. Плеханова, Кг 123) Ё

Ё  Суббота, 9 апреля

В Е Ч Е Р
Е  А РТ И С Т О В  Г Р У З И Н С К О Й  Э С Т Р А Д Ы
Ё  Воскресенье, 10 апреля

К О Н Ц Е Р Т
ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н О ГО  А Н С А М Б Л Я  

Ч О Н Г У Р И С Т О К  Г Р У З И И
Е  под художественным руководством и при Е  

участии
|  Нателы П О Т С Х В Е Р А Ш В И Л И  Е
. Начало в 9 час. вечера Е

Е  Билеты продаются. Е
Й||1||||111111ШШШ1ШШ11Ш1|11Ш1И1Ш||||1||1ШШ1ШШ1Ш1ШШЙ

10 апреля Е
|  «С П А РТ А К »  (М и н с к )- « Д И Н А М О »  (Тбилиси) |  
= дублирующий состав дублирующий состав Е  
- Начало в 13 час. 30 мин. -
|  « С П А РТ А К »  (М инск) -  «Д И Н А М О »  (Тбилиси) |  
= основной состав основной состав Е

Ё  Е Начало в 16 часов. Е
Ё  |  В  случае ненастной погоды игра дублирующих Е  
§  Е  составов переносится на стадион района Е  

имени 26 комиссаров. Е

= Й11111И11111111111П111111111ШМ1111Ш1111111111111Ш111111111111Ш111|11||Й

Гр . Р Ж Е В С К А Я  Зоя Моисеевна, проживаю
щ ая по ул. Гриш атвили , 41, возбуждает дело 
о разводе с гр. Л А Р И Н Ы М  Сергеем Тимофе
евичем, проживающим там же. Дело подле
ж ит рассмотрению в нарсуде 2-го участка  
Кировского района гор. Тбилиси.

Коллектив Тбилисского госцирка извещает о 
смерти сотрудника 

Ашота Христофоровича Ш атирова.
Гр. паних. 9 апреля, в 7 час. 30 мин. веч., на 
кв.—ул. Клары  Цеткин, 94. Вынос 10 апреля, 

в 4 часа дня.

М . Л ., В . В . Перовы с сыном извещают 
о смерти 

Василия Ивановича Перова.
Вынос 9 апреля, в 5 час. веч., из кв.— ул. В а 

ж а  П ш авела, 7, на кладбище в Ваке.

Сотрудники треста «Грузлеспром» извещают о 
смерти сотрудника 

Георгия Ильича Джорджадзе 
и выражаю т соболезнование семье покойного.

А. Г. Чакветадзе с дочерью извещают о смерти 
Татьяны  Владимировны Чакве 1адзе.

Гр. паних. 9 апреля, в 6 час. 30 мин веч., 
на кв. — ул. Пиросмани. 33. Вынос 10 апреля, 

в 3 часа дня, на кладбище в Ваке.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : заместители редактора—3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06, приемная—3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео
рии— 3-11-22, советского строительства обзоров печати—3-30-61. литературы и искусства -З-йЗ-28. культуры—3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82. сельского хозяйства—3-19-49, республиканской информации—3-17-03, писем—3-12-83,

местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44 Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть—3-11-28.
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